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Ayuntamiento 
cumple meta con 
apoyo escolar 

Con la meta alcanzada de beneficiar a más de 
6,000 estudiantes de primaria y telesecundaria, el  
programa de entrega de mochilas impulsado por el 
Ayuntamiento de Poza Rica ha llegado a su fin. La  
iniciativa, desarrollada como parte del Programa  
Municipal de Bienestar Social “Vive Bien”, buscó  
apoyar la economía de las familias pozarricenses y 

promover la permanencia escolar de los estudiantes. 
Tras una serie de jornadas de entregas en más  

de 90 planteles educativos, el alcalde Fernando  
Remes Garza, desde la Plaza Cívica 18 de Marzo, 
agradeció el esfuerzo conjunto de la Dirección de  
Desarrollo Social y Humano y de los directores de  
diversas instituciones educativas. P.3A 

Dañan patrulla 
de Policía  
con “bombas” 
molotov 

Aumenta a 95 el  
número de muertos  
por la DANA en España

CFE y PEMEX regresan  
a ser empresas públicas 

Inició en Tuxpan la 
celebración del Día 
de Muertos 

Dodgers campeones de 
la Serie Mundial 2024 
Dejando en silencio a la “Ciudad que nunca duerme”, los Dodgers  
de Los Ángeles coronaron un regreso memorable, coronaron una  
temporada de ensueño y se convirtieron en los nuevos  
campeones de la Serie Mundial al derrotar por 7-6 a los Yankees 
de Nueva York este miércoles en el Yankee Stadium.

Los Dodgers consiguieron el octavo título para sus vitrinas en la  
historia de las Grandes Ligas de Béisbol y el segundo en los  
últimos 5 años después de haber ganado el Clásico de Otoño en 
2020. P.1M

España sigue en alerta máxima por las fuertes  
tormentas pluviales que han causado dolor y  
consternación por los devastadores efectos de la 
DANA “más adversa”. P.4B

Durante la conferencia matutina “Las Mañaneras 
del pueblo”, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo  
firmó el decretó a través del cual la Comisión  
Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos  
(Pemex) regresan a ser empresas del pueblo de México.  
P.6B

Con un colorido desfile en el que se contó con una 
enorme participación ciudadana, dio inicio el Festival 
de Día de Muertos “Tradición de nuestra gente”, que 
celebra la vida a través de la muerte. P.1B

Una patrulla de la Policía Municipal, 
fue dañada por sujetos desconocidos 
con bombas Molotov, los uniformados 
se encontraban fuera del vehículo al  
momento del incidente. P.1NR
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No les permiten celebrar 
el Xantolo y alumnos 

protestan contra director 

Ayuntamiento lanza 
convocatoria para participar en 
el desfile del 20 de noviembre 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Estudiantes de la 
Universidad “Benito 
Juárez García” en 

Coatzintla llevaron a cabo 
una protesta enérgica tras 
la negativa del coordinador 
Gabriel Martínez Valenzuela 
de permitir la celebración 
del tradicional Xantolo, una 
festividad que representa 
una parte importante de esta 
temporada. 

Destacaron que, a pesar 
de que los alumnos tenían 
todo preparado para el 
evento, la directiva impidió 
su realización, lo que generó 
un descontento significativo 
entre los estudiantes, pues se 
afirmó que esta tradición no 
corresponde a esta región.

Durante la manifestación, 
los alumnos expresaron 
que el director culpó a las 
maestras por no informarle 
sobre el evento; sin embargo, 
ellos sostienen que Martínez 
Valenzuela estaba al tanto de 
los planes desde un inicio. 

Por lo anterior, los 
estudiantes consideran 
irresponsable y desinteresada 
su actitud hacia sus 
tradiciones, lo que motivó 
a que este miércoles los 
alumnos decidieran protestar 
en contra del director, que se 
opuso a la celebración. 

Otro factor que ha surgido 
en la controversia es la 
religión del coordinador, la 
cual, según los estudiantes, 
influyó en su decisión de 
prohibir el Xantolo. Los 
alumnos argumentan que 
esta postura no solo es una 
falta de respeto hacia sus 
costumbres y tradiciones, 
sino que también refleja una 
falta de comprensión sobre la 
diversidad cultural presente 
en la universidad.

La protesta se llevó a cabo 
pacíficamente, pero con un 
fuerte mensaje de exigencia 
por el respeto a sus tradiciones 
y una mayor apertura por parte 
de las autoridades educativas. 
Frente a estas protestas el 
director aceptó que será el 
próximo lunes cuando los 
alumnos podrán realizar su 
tradicional Xantolo.

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

El Ayuntamiento lanzó la 
convocatoria para que 
instituciones educativas y 

asociaciones civiles participen 
en el Desfile Cívico-Deportivo 
del 20 de noviembre, en 
conmemoración de la 
Revolución Mexicana. 
Dentro de la convocatoria 
resalta que podrán participar 
escuelas desde nivel 
primaria hasta superior, así 
como organizaciones no 
gubernamentales, con un 
límite de 150 integrantes por 
contingente.

Las inscripciones son 
gratuitas y están abiertas 
desde la publicación de la 
convocatoria hasta el 13 de 
noviembre. Los interesados 
deben registrarse de manera 
presencial en la Dirección de 
Educación, donde deberán 
completar un formato de 
inscripción en horarios 
establecidos. Además, cada 
institución participante 
deberá presentar una breve 
reseña sobre su plantel.

El desfile comenzará a las 
9:00 horas en el Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines, con un 
punto de disloque en la calle 
Costa Rica. La organización 
del evento contempla que los 
participantes se agrupen por 
niveles educativos y orden de 
inscripción, lo que facilitará 
una presentación ordenada y 
atractiva para los asistentes.

Para asegurar una 
adecuada coordinación, se 
llevarán a cabo dos reuniones 
informativas previas al 
evento, programadas para el 6 
y 14 de noviembre a las 12:00 
horas en el Auditorio "Rafael 
Hernández Ochoa" del Palacio 
Municipal. La asistencia de los 
directores o representantes 
designados es obligatoria 
para garantizar que todos los 
detalles sean comprendidos y 
atendidos.

Las autoridades hicieron 
un llamado para que este 
año participen todas las 
instituciones educativas del 
municipio, y con ello se realce 
la celebración de la Revolución 
Mexicana, que en Poza Rica 
resuena con fuerza.



Logra beneficiar a más de 6,000 estudiantes pozarricenses con mochilas escolares. 
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SSP alerta a jóvenes de Poza Rica y 
la región sobre el uso de las drogas 

Ayuntamiento cumple 
meta con apoyo escolar 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) 
trajo a Poza Rica y la 

región la campaña estatal 
"No te la juegues con las 
drogas", con el objetivo de 
crear conciencia entre los 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con la meta alcanzada 
de beneficiar a más de 
6,000 estudiantes de 

primaria y telesecundaria, 
el programa de entrega  
de mochilas impulsado  
por el Ayuntamiento de 
Poza Rica ha llegado a su  
fin. La iniciativa, 
desarrollada como parte 
del Programa Municipal de 
Bienestar Social “Vive Bien”, 
buscó apoyar la economía  
de las familias pozarricenses 
y promover la permanencia 
escolar de los estudiantes. 

Tras una serie de 
jornadas de entregas en más 
de 90 planteles educativos, 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, desde la Plaza Cívica 
18 de Marzo, agradeció el 
esfuerzo conjunto de la 
Dirección de Desarrollo 
Social y Humano y de 
los directores de diversas 
instituciones educativas, 
quienes se encargaron de 
que el apoyo llegara a los 
estudiantes más necesitados, 
siendo esta acción de vital 
importancia para aliviar 
la carga económica de las 
familias y contribuir a que 
más estudiantes cuenten 
con los recursos necesarios 
para continuar su formación 
académica. 

Durante la última 

entrega, tanto estudiantes 
como docentes 
agradecieron este impulso 
a la educación por parte 
de la administración de  
Fernando Remes, misma 
que desde sus inicios ha 
implementado distintas 
medidas para el combate 
contra la deserción escolar 
a través del Programa 
Municipal de Bienestar 
Social “Vive Bien”, como son 
Becas del Ramo 033, útiles 
escolares y calzado.

jóvenes sobre los peligros 
del consumo de drogas, y 
también para sensibilizar a 
los estudiantes acerca de las 
consecuencias que el uso de 
estupefacientes puede tener 
en su salud y futuro.

Durante las visitas a las 
instituciones educativas, 
los especialistas de la SSP 

llevaron a cabo pláticas 
informativas y actividades 
interactivas donde se 
abordaron temas como 
los factores de riesgo y 
protección, así como los 
diferentes tipos de drogas 
y sus efectos físicos, 
psicológicos, legales y 
sociales. 

La campaña ha 
beneficiado a más de 
1,472 alumnos de varias 
escuelas, incluyendo la 
Telesecundaria Adolfo 
López Mateos, diversas 
TEBAEV y el Colegio Tajín. 
Los estudiantes recibieron 
información valiosa sobre 
cómo prevenir el consumo 
de drogas y la importancia 
del uso adecuado del Número 
Único de Emergencias 9-1-1 
en situaciones críticas.

En el marco del 
Gobierno de la Cuarta 
Transformación, la SSP 
refuerza sus estrategias con 
la seguridad y el bienestar 
juvenil, pues a través de esta 
campaña, se busca establecer 
un vínculo más cercano con 
los jóvenes para evitar que 
sean víctimas del consumo 
de drogas y fomentar un 
entorno educativo más 
seguro.

La SSP indicó que se 
continuará implementando 
estrategias preventivas en 
otras localidades, con el fin 
de extender el alcance de 
la campaña. Las acciones 
se alinean con un esfuerzo 
mayor por parte del gobierno 
estatal para combatir el 
problema del consumo de 
drogas entre la juventud y 
promover estilos de vida 
saludables.



Tihuatlán4 a

Tihuatlán se benefició con este importante equipo para quienes lo necesitan  

La tradición siempre es esperada por la compra de carne 
de puerto y res

Continúan los apoyos del gobierno del estado a través del DIF Estatal 

Tablajeros listos para 
el día de muertos 

DIF Municipal recibió 
auxiliares auditivos

Jueves 31.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

En días pasados 
acudimos a la ciudad 
de Xalapa para la 

entrega de auxiliares 
auditivos por parte del DIF 
Estatal, en donde Tihuatlán 
resultó beneficiado con este 
importante apoyo, el cual de 
inmediato será canalizado 
para quienes lo necesitan”, 
afirmó la presidenta del 
DIF Municipal Patricia 
Ortiz de Gómez.

Señaló que, todo ello 
es posible gracias al gran 
trabajo coordinado con la 
directora estatal Rebeca 
Quintanar Barceló y el 
gobernador del estado 
Cuitláhuac García Jiménez, 
quienes han tenido la 
visión de mejora hacia la 
población más necesitada 
del municipio, no solo con 
este importante apoyo, sino 
con otros que han mejorado 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con precios accesibles y 
la atención de calidad, 
los tablajeros de la 

zona conurbada y cabecera 
de Tihuatlán coinciden que 
se encuentran listos para el 
festejo del día de muertos, 
el cual ya comenzó a partir 
de este miércoles y concluye 
el próximo domingo, de ahí 
que prevén buena venta en 
los productos de puerco, res 
y ave.

Aseguran, como cada 
fin de año noviembre y 
diciembre son las fechas 
deseadas y principales para 
lograr ingresos gracias 
al público consumidor, 
el cual gusta de adquirir 
la carne en los diversos 
establecimientos del 
municipio.

“Lo más tradicional 
es la zona de Totolapa y 
cabecera en el mercado 
Revolución, donde los 
comerciantes y carniceros 
se preparan con tiempo en el 
almacenamiento de la carne 
de res cuyo costo por kilo se 
cotiza en 250, la de puerco de 
130 a 150, el pollo 68 pesos”, 
destacan.

Sin duda que, la 
población acude a dichos 
lugares para consumir la 
variedad de carne para los 
platillos de la temporada, 
entre lo que destaca los 
tamales y el mole, lo que 
también refuerza y arraiga 
la tradición de muertos.

Los precios son accesibles 
y a la vez piden a la población 

www.noreste.net 

la calidad de vida de muchas 
familias.  

Por ello la familia 
DIF Tihuatlán agradece 
infinitamente al gobierno 
del estado siempre haya 
tomado en cuenta al 
municipio durante estos 
seis años de gestión, la cual 
se le reconoce por el arduo 
trabajo que han realizado en 

toda la entidad veracruzana.
Ortiz de Gómez 

externó que, cada vez que 
se entrega algún apoyo 
como en este caso los 
auxiliares auditivos, los 
alimentos calientes y fríos, 
despensas, en su tiempo 
los enseres domésticos, de 
forma inmediata se los han 
hecho llegar a la población 

vulnerable, de ahí el 
compromiso cumplido de 
corazón.

Finalmente, comentó, 

este tipo de acciones habrán 
de continuar hasta el último 
día de gestión en Tihuatlán, 
donde planteles educativos, 

mujeres y niños de sectores 
y comunidades, siempre 
serán una prioridad para el 
DIF Municipal.

denunciar cualquier tipo 
de abuso de quienes, por 
querer ganar unos pesos de 
más, simplemente afecten 

la imagen de los carniceros, 
los cuales sean tachados de 
careros, cuando la realidad 
es otra, concluyeron.
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Tihuatlán 5 a

Catrinas, calaveras y cuadrillas de Tantoyuca estarán presentes

Gestionaron el apoyo ante el comisionado nacional  
y diputado del PT Ramón Díaz Ávila

Todo listo para Xantolo 2024

Piden mejores 
accesos en la Esfera 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Con el principal objetivo 
de coordinar acciones 
ante el concurso de 

altares y otras acciones en el 
marco del día de muertos, 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, se reunió con 
personal de diversas áreas 
para organizar y llevar a cabo 
las festividades de Xantolo 
2024, con el compromiso de 
preservar las tradiciones.

En el auditorio anexo, 
responsables de los diversos 
eventos, dieron a conocer 
fechas y actividades de este 
30 de octubre, a las 17:00 
horas, donde las autoridades, 
ediles y jurado calificador, 
recorrieron los altares, 
alrededor de las 17:30 horas, 
integrantes de la cuadrilla 
de Xantolo de Tantoyuca 
tuvieron varias actuaciones, a 
las 18:15 horas, se dio lectura 
y premiación de las cinco 
calaveras literarias ganadoras, 
así también la premiación de 
los altares, finalizando con 
la interpretación de sones y 
danzantes.

También el jueves, 
31 de octubre, a las 17:00 
horas, inicia el recorrido de 
comparsas desde el crucero 
23, compuesta por catrinas y 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Habitantes y 
a u t o r i d a d e s 
auxiliares de la 

comunidad la Esfera 
solicitan el apoyo para la 
rehabilitación de su camino 
y acceso principal, además 
la reconstrucción de un 
puente vehicular, el cual 
beneficiaria a los pobladores 
del ejido 2 de abril, debido 
que el área se encuentra en 
el deterioro total.

Para esto en reunión con 
el coordinador de afiliación 
y tihuateco altruista Erick 
Pérez Álvarez, le comentaron 
sobre esta necesidad, misma 
que consideran valiosa y 
urgente, ya que el avance de 
la afectación aumenta cada 
vez que pasa el tiempo y en 
menor plazo podrán quedar 
incomunicados cientos de 
familias. 

Indican que, inclusive 
en un recorrido por el lugar, 
Pérez Álvarez constató el 
verdadero problema, lo que 
aprovechó durante la pasada 
visita del comisionado 
nacional y diputado del 
PT, Ramón Díaz Ávila, a 
quien se le entregó un oficio 
para lograr aterrizar algún 
recurso.

“Por supuesto que 
seguiremos haciendo 
acciones de gestión como 
está en beneficio de todas 
las comunidades, de ahí 
que muy pronto estaré con 
ustedes para seguir el avance 
este proyecto para el acceso 
y salida de los habitantes en 

danzantes de Xantolo, para 
finalmente, alrededor de 
las 18;30 horas, participar 
en pasarela, el concurso de 
catrinas y disfraces, los cuales 
serán premiados por el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y miembros de su cabildo, 
alrededor de las 20:30 horas, 
donde se estará degustando de 
chocolate y pan a la asistencia.

El alcalde, explicó con 
la finalidad de preservar los 

usos y costumbres de este 
municipio perteneciente 
a la zona de la Huasteca, 
su gobierno, este año 
nuevamente dará todas 
las facilidades para que 
esta tradición perdure por 
mucho tiempo, destacando 
la participación de niños 
y jóvenes para que sean 
incluidos en las diversas 
actividades.

Precisó que, ante la posible 

lluvia, de manera formal y a 
fin de no exponer los altares 
y los participantes utilizarán 
el auditorio municipal Benito 
Juárez, siento este en el caso 
de que el disturbio impacte en 
esta zona.

Finalmente destacó que, 
uno de los requerimientos 
para las ofrendas, es que su 
contenido sea con productos 
tradicionales, al igual que 
los altares, que deberán 
tener ciertas características, 
apegadas a las tradiciones 
Totonaca o Huastecas, con este 

fin, de que las instituciones 
que participen demuestren 

esta usanza para preservar los 
usos y costumbres.

la localidad la Esfera, tal y 
como se habrá de realizar en 
otras de Tihuatlán”, aseguró.

Concluyó que, la gestión 
ya se hizo, a la vez se 
mantiene la confianza de 
una buena respuesta con el 
fin de mejorar la calidad de 
vida e infraestructura de esta 

zona rural, cuyo beneficio 
recae en otras comunidades 
que se localizan cerca y 
en donde cada día tienen 
ingresar o salir para sacar 
los productos del campo, 
en su caso los jóvenes para 
acudir a la escuela, otros al 
trabajo.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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Renovación del 
Transporte Urbano 

en Veracruz

Sinaloa ¿un 
caso especial?

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 31.10.2024

Bitácora política

Tras la verdad

•       Al fin Rocío Nahle García pondrá en orden a los “pulpos 
camioneros”

•       La falta de inversión y mantenimiento ha llevado a un 
deterioro visible en el servicio

•       Muchos de los camiones que operan en el estado son viejos

Que bueno que la 
gobernadora electa 
Rocío Nahle García 

desde antes de tomar 
posesión del cargo el 
próximo 1 de diciembre, 
ya haya empezado a operar 
para atender a uno de los 
problemas que afectan a 
los veracruzanos en todo el 
estado.

Se trata de la renovación 
del parque vehicular del 
servicio urbano de camiones, 
que en todas partes lo mismo 
en las ciudades que en el 
medio rural, se encuentra 
en pésimas condiciones, 
por lo que ya  tienen que 
modernizarse.

Por ello la renovación 
del transporte urbano en 
Veracruz es un tema que 
ha cobrado relevancia 
en los últimos años. Las 
necesidades de movilidad de 
la población han crecido, y 
la infraestructura existente 
no siempre responde 
adecuadamente. Analicemos 
la situación actual, los retos y 
las propuestas para mejorar 
el sistema de transporte de 
camiones en la ciudad.

Contexto Histórico: 
El transporte urbano en 
Veracruz ha pasado por 
diversas etapas. Desde sus 

La señora presidente 
afirmó en su mañanera 
que “el caso del Estado 

de Sinaloa, dada la violencia 
extrema por la que pasa, es 
un caso especial”. Cuando 
que, en Guerrero, Chiapas, 
Michoacán, Guanajuato, 
etcétera, también sufren la 
misma violencia ocasionada 
por grupos de la delincuencia 
organizada.

Lo cual no es nada nuevo. 
Desde que se implementó 
la política oficial de los 
abrazos en lugar de balazos, 
la violencia se exacerbó y 
los grupos delincuenciales 
crecieron y se fortalecieron 
en el gobierno de López 
Obrador, presidente de 
Sheinbaum.

La política oficial de las 
mentiras creció y se aplica 
hasta la fecha; lo que no 
pueden ocultar ni culpar 
a terceros, es la extrema 
violencia que hoy vivimos 
en México. El hoy senador, 
apenas en agosto pasado 

Situación Actual
Condiciones de los 

Vehículos: Muchos de 
los camiones que operan 
en Veracruz son viejos 
y presentan problemas 
mecánicos. Esto no solo 
afecta la calidad del servicio, 
sino también la seguridad 
de los pasajeros. La falta 
de renovación ha llevado a 
que los usuarios busquen 
alternativas de transporte, 
como taxis y aplicaciones de 
movilidad.

Impacto en la Población: 
La ineficiencia del 
transporte urbano tiene un 
impacto directo en la vida 
diaria de los veracruzanos. 
Los tiempos de espera se 
han incrementado, y la 
incomodidad en los viajes ha 

llevado a una disminución 
en la satisfacción del 
usuario.

Retos a Enfrentar
Falta de Inversión: Uno 

de los principales retos 
es la falta de inversión en 
el sector. Las empresas 
de transporte urbano 
enfrentan dificultades 
financieras que limitan 
su capacidad para renovar 
su flota. Esto se traduce 
en un servicio deficiente  
que afecta a miles de 
personas.

Regulación Inadecuada: 
La regulación del transporte 
urbano en Veracruz es un 
tema complejo. Existen 
normativas, pero su 
aplicación es deficiente. Esto 
ha permitido que muchos 

camiones operen sin los 
estándares necesarios, lo que 
contribuye al deterioro del 
servicio.

Por ello ya Rocío Nahle 
García anunció que habrá 
de presentar modificaciones 
a las leyes de tránsito y 
transporte estatal.

Propuestas para la 
Renovación

Inversión en Nuevos 
Vehículos: La renovación 
de la flota debe ser una 
prioridad. Invertir en 
vehículos modernos y 
eficientes no solo mejorará 
la calidad del servicio, sino 
que también contribuirá a 
reducir la contaminación en 
la ciudad.

I m p l e m e n t a c i ó n 
de Tecnología: La 
incorporación de tecnología 
en el transporte urbano 
es esencial. Sistemas 
de localización GPS, 
aplicaciones móviles para 
el monitoreo de rutas y 
horarios, y métodos de 
pago electrónicos pueden 
transformar la experiencia 
del usuario.

Capacitación del 
Personal: La capacitación de 
los operadores y del personal 
de mantenimiento es 
fundamental. Un conductor 
bien entrenado ofrece un 
mejor servicio y contribuye a 
la seguridad de los pasajeros.

Casos de Éxito: Algunas 
ciudades en México 
han logrado renovar su 
transporte urbano con éxito. 
Por ejemplo, en Guadalajara, 
la implementación de 
un sistema de transporte 
integrado ha mejorado 

inicios, los camiones han 
sido un pilar en la movilidad 
de los ciudadanos. Sin 
embargo, la falta de inversión 
y mantenimiento ha llevado 
a un deterioro visible en el 
servicio.

La Era de los Camiones 
Clásicos:

Durante las décadas de 
los 70 y 80, cuando en la 
capital del estado circulaban 
unas cuentas rutas urbanas, 
los camiones eran el medio 
de transporte más utilizado, 
principalmente por los 
estudiantes. Eran vehículos 
rústicos, pero cumplían 
con su función. Con el 
tiempo, la llegada de nuevas 
tecnologías y modelos más 
eficientes comenzó a marcar 
la pauta.

significativamente la 
movilidad. Esta experiencia 
puede servir como modelo 
para Veracruz.

En el estado de Chiapas 
los camiones tienen 
hasta televisión y aire 
acondicionado.

La Voz de la Comunidad: 
Es vital escuchar la opinión 
de los usuarios. Encuestas y 
foros comunitarios pueden 
proporcionar información 
valiosa sobre las necesidades 
y expectativas de la 
población. La participación 
ciudadana es clave en la 
planificación de un nuevo 
sistema de transporte y la 
creación de nuevas rutas 
más amplias. La revisión 
y aplicación de las tarifas, 
que cada quien cobra lo que 
quiere.

La renovación del 
transporte de camiones 
urbanos en Veracruz es 
un desafío que requiere 
atención inmediata. La 
inversión, la regulación 
adecuada y la participación 
de la comunidad son 
aspectos fundamentales 
para lograr un cambio real. 
La movilidad es un derecho, 
y es hora de que Veracruz lo 
reivindique.

Es imperativo que las 
autoridades estatales y 
municipales reconozcan 
la urgencia de este tema. 
La movilidad de los  
ciudadanos no puede 
esperar. La renovación del 
transporte urbano es una 
inversión en el futuro de 
Veracruz. Es hora de actuar.

Esta es opinión personal 
del columnista

diputado federal Ignacio 
Mier, sigue haciendo culto 
a la mentira, al manifestar 
que el pasado fin de semana 
“solo hubo 5 homicidios” en 
el Estado de Sinaloa, cuando 
que, desde el pasado mes de 
septiembre, no hay semana 
que no acumulen más de 30 
y hasta 50 homicidios cada 7 
días.

Así es la política oficial 
de las mentiras. Mientras 
en las Cámaras legislativas, 
Morena y compañía 
continúan destrozando el 
contenido de la Constitución 
para acrecentar el poder del 
oficialismo; entre tanto las 
y los mexicanos seguimos 
sufriendo las terribles 
consecuencias por los 
pésimos gobiernos de Morena 
-en plural-; sí, el resultado es 
el mismo en los 24 gobiernos 

que ostentan las siglas del 
deterioro político: Morena. 
Por supuesto empezando por 
el gobierno federal, quien 
pone el ejemplo y siguen el 
resto de las administraciones 
estatales.

Otra más del mitómano 
de Ignacio Mier, quien 
ahora cobra como senador 
de Morena. Aseguró que lo 
que sucede en el Estado de 
Sinaloa, es culpa de Francisco 
Labastida Ochoa ¿Qué? 
Efectivamente, aquel que 
fue gobernador hace como 
30 años. Vaya cinismo del 
morenista. Es harto “idiota” 
o piensa que los mexicanos lo 
son.

No quieren y no pueden 
con la violencia.

Por ejemplo, dada la 
peligrosa situación en el 
Estado de Sinaloa, en el éxtasis 

de la violencia, personal del 
Ejército Mexicano, desarmó a 
todos los elementos de policía 
municipal en Culiacán, bajo 
el pretexto de actualizar la 
licencia y armamento de los 
policías municipales.

Ello sucedió en 25 de 
septiembre pasado y un mes 
después los elementos del 
Ejército Mexicano deciden 
devolver el armamento a 
los policías municipales 
¿Coincidencia, torpeza o 
contubernio?

Desarman a la policía 
municipal cuando más 
violencia hay en el municipio 
de ese Estado. Inconcebible 
la actuación de la Defensa 
Nacional. Mientras la 
población de ese municipio 
se quedó sin policías. Bien 
coordinados.

¡Ah!, pero el brillante 

senador de Ignacio Mier, 
asegura que la desbordada 
violencia que hoy viven 
los sinaloenses es culpa de 
Francisco Labastida, quien 
fuera gobernador de 1987 
a 1992. Después de más 
de 30 años sigue siendo el 
culpable de lo que sucede 
en el Estado de Sinaloa. La 
política oficialista de Morena, 
eminentemente mediática 
para consolidar la mentira, la 
cual solo ellos y sus fanáticos 
pueden creer.

Mientras en la CDMX, 
ayer domingo, como 100 
policías “encapsularon” 
a 2 juezas de distrito y 
15 personas más que se 
manifestaban en las afueras 
del Autódromo Hermanos 
Rodríguez. La jueza Marlén 
Ángeles Tovar, adscrita en 
el Estado de Sinaloa, quien 
fuera “encapsulada”, pidió 
a las autoridades federales 
que, “ese mismo operativo lo 
implementen en su estado, 
donde la violencia no cesa”.

Así de incongruentes las 
autoridades del oficialismo 
que no procuran justicia, 
muchos menos otorgan 
seguridad pública. Para y en 
contra de los manifestantes, 
sin embargo, si hay policía 
para reprimirlos.

Claro, no son tontas las 
autoridades. Al atropellar 
los derechos de los 

manifestantes, no corren 
peligro alguno; la población 
buena sí es reprimida por las 
autoridades; en tanto que, a 
los malos se les tolera, se les 
consiente o ¿No pueden con 
ellos?

Otro fiasco mediático. 
AMLO dijo, antes de dejar la 
presidencia, que la violencia 
que vivían los sinaloenses era 
culpa de los estadounidenses 
por haber detenido a 2 de los 
mayores capos de México. 
Total, Mier asegura que 
el culpable es Labastida y 
AMLO afirmó que la culpa 
es de los norteamericanos. 
No se ponen de acuerdo para 
consolidar sus mentiras.

Lo cierto que el gobierno 
de Claudia Sheinbaum Pardo, 
es igual o peor de inepto y 
tolerante que el de su tutor 
político. Asegura que con 
“inteligencia” su gobierno 
resolverá el problema de la 
violencia.

En definitiva, no hay 
indicios que nos lleven a 
pensar que en el futuro 
inmediato haya cambios en 
la política de los abrazos y 
no balazos que heredaron 
a Claudia, salvo que los 
culpables -según AMLO-
, entiéndase el gobierno 
estadounidense, decida otra 
cosa.

Esta es opinión personal 
del columnista



www.noreste.net Estado 7 a
Jueves 31.10.2024

¡No les voy a fallar!

Reforma Congreso artículos 
de la Ley de Coordinación 

Fiscal del estado 

Informes municipales, en 
fecha que determine el Cabildo

Se armoniza el marco jurídico local con la legislación federal en la distribución del Fondo de Fomento Municipal.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz   

El Pleno de este Congreso 
aprobó, con 39 votos a 
favor, sin abstenciones 

ni votos en contra, el 
dictamen de la Comisión 
Permanente de Hacienda del 
Estado por el que se reforma 
los artículos 6, 11, 12 y 18 Bis 
de la Ley de Coordinación 
Fiscal para el Estado y los 
Municipios de Veracruz, que 
armoniza el marco jurídico 
local con la legislación 
federal en la distribución 
del Fondo de Fomento 
Municipal, que forma parte 
de la Recaudación Federal 
Participable.

En el dictamen, resultado 
de la iniciativa presentada 
el pasado 24 de octubre por 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, se establece 
que en la distribución 
de participaciones y 
aportaciones federales a 
cada municipio corresponde 
a la Legislatura actualizar 
los cálculos con base en las 
fórmulas establecidas en la 
Ley. 

Para el desarrollo de las 
fórmulas para la distribución 
de participaciones y 
aportaciones federales 
establecidas en la Ley, se 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Con 41 votos a favor, 
el Pleno de la LXVI 
Legislatura aprobó 

el dictamen por el que se 
reforma los artículos 33 y 
36 fracción XXI de la Ley 
Orgánica del Municipio 
Libre para establecer que 
los ayuntamientos tendrán 
la atribución de acordar -en 
sesión de Cabildo- la fecha 
en que la o el Presidente 
Municipal rendirá el  
Informe de labores sobre 

utilizará la información 
estadística más reciente 
del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía 
(Inegi), del Consejo 
Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo 
Social (Coneval) y lo que la 
Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) y los 
municipios proporcionen 
a la Legislatura sobre 

recaudación de ingresos 
federales, estatales y 
municipales.

La Comisión 
dictaminadora precisa lo 
expuesto en la iniciativa 
respecto a que, como 
resultado de las reformas 
hacendarias en materia de 
federalismo fiscal, entraron 
en vigor nuevas fórmulas y 
variables para determinar 

la asignación estatal de 
las participaciones en 
ingresos federales. Así se 
identifica que los fondos 
de participaciones se 
encuentran ponderados por 
la variable poblacional, cuya 
fuente es la información 
más reciente que de forma 
oficial dio a conocer 
el Inegi, por lo que esa 
variable juega un papel 

primordial adquiriendo 
mayor relevancia para 
la distribución de las 
participaciones.

Detalla que la 
modificación al artículo 12 
de dicha ley es concordante 
con lo previamente señalado, 
en términos de definir de 
manera clara un mecanismo 
para la distribución del 30 
por ciento del excedente 
del Fondo de Fomento 
Municipal, entre los 
municipios que tengan 
celebrado convenio de 
coordinación en materia 
del impuesto predial con 
el Gobierno del Estado, 
semejante al empleado por la 
Federación.

Lo anterior, para que los 
municipios que cuentan 
con su respectivo convenio 
de coordinación fiscal 
con el gobierno estatal en 
materia de recaudación del 
Impuesto Predial, tengan 
el efecto esperado, en el 
sentido de que las fórmulas 
otorgan mayores recursos 
a las entidades federativas 
que cuenten con mayor 
población, economía o 
recaudación y así cuenten 
con recursos adecuados 
a sus necesidades, debido 
a que de ellos depende, 
en gran medida, el gasto 
de operación de sus 
estructuras administrativas 
gubernamentales.
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el estado que guarda la 
administración pública 
municipal.

El dictamen de la Comisión 
Permanente de Justicia y 
Puntos Constitucionales, 
resultado de la iniciativa 
presentada el pasado 24 de 
octubre por el presidente de 
la Junta de Coordinación 
Política y coordinador del 
Grupo Legislativo de Morena, 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín, no registró votos en 
contra ni abstenciones.

De acuerdo con el 
documento, la Comisión 

dictaminadora coincide con 
el autor de la propuesta en que 
en ocasiones se imposibilita o 
dificulta que las autoridades 
municipales cumplan con 
sus actividades debido a la 
ocupación de las sedes por 
cuestiones políticas o por 
casos fortuitos.

Considera que, ante 
situaciones imprevistas, es 
necesario contar con un 
marco jurídico flexible que 
permita a los ayuntamientos 
cumplir con sus obligaciones 
en materia de rendición de 
cuentas.

De esta manera, la 
redacción del Artículo 
33 de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre queda así: 
“durante el mes de diciembre 
o, en su caso, en fecha que 
no corresponda a ese mes, 
acordada por el Cabildo, la 
presidenta o el presidente 

municipal deberá rendir a la 
ciudadanía y al ayuntamiento 
un informe sobre el estado 
que guarda la administración 
pública municipal y en el que 
prioritariamente especifique 
las acciones emprendidas 
para dar cumplimiento a 
los objetivos, proyectos y 

metas establecidos en el  Plan 
Municipal de Desarrollo”. 

Tras la aprobación por 
el Pleno, la Mesa Directiva 
instruyó remitir el decreto 
al titular del Poder Ejecutivo 
estatal para su promulgación 
y publicación en la Gaceta 
Oficial del Estado.



Papantla www.noreste.net 8 a
Jueves 31.10.2024

Inician trabajos de 
pavimentación en 

callejón “los de Luna”

Preservan tradición de Ninín en la 
primaria Capitán Antonio Jiménez 

DELHY GALICIA     
Mecatlán, Veracruz 

El alcalde, Bonifacio 
Antonio Sosa, 
continúa mejorando 

los accesos a las viviendas 
de las familias mecatecas, 
por lo que se iniciaron 
los trabajos para la 
pavimentación del 
callejón "los de Luna", en 
la cabecera municipal. 
Con el acompañamiento 
del personal de Obras 
Públicas y el cabildo, el 
presidente municipal, 
dialogó con los vecinos 
de este sector para 
informar de esta acción 
que emprende para que 
cuenten con caminos 
dignos y no batallen para 
salir de sus hogares en 
temporada de lluvias.
El callejón “los de Luna”, 
se va a pavimentar con 
concreto hidráulico 
por lo que será una 
obra duradera, señaló el 
alcalde, Antonio Sosa, tras 
refrendar su compromiso 
por continuar trabajando 
para mejoras del 
municipio.

DELHY GALICIA     
Papantla, Veracruz 

Alumnos de la 
primaria "Capitán 
Antonio Jiménez" 

de la comunidad de Pital, 
participaron en acto y desfile de 
catrinas y catrines, hicieron las 
delicias de todos los presentes, 
quienes también con su alegría 
participaron en esa actividad 
propia de Ninín.

De acuerdo con padres 
de familia del citado plantel, 
vistieron a sus pequeños con 
el atuendo que estuvo acorde a 
sus posibilidades, los maestros 
también adoptaron la imagen 
de catrines y catrinas.

Se vivieron momento 
de amplia distracción, pero 
también de gran tradición, así 
que se cumplieron los objetivos 
primordiales para los alumnos 
y la población en general.
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Con un multitudinario desfile y un festival cultural

Inició en Tuxpan la  
celebración del Día de Muertos 

Concurso de altares y  
calaveras un éxito en Tihuatlán 

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz 

Con un colorido desfile en 
el que se contó con una 
enorme participación 

ciudadana, dio inicio el Festival 
de Día de Muertos “Tradición 
de nuestra gente”, que celebra 
la vida a través de la muerte.

Caracterizados con 
disfraces alusivos a esta 
festividad, decenas de personas 
recorrieron el bulevar, en lo 
que fue una auténtica fiesta y 
convivencia familiar.

Participaron estudiantes de 
nivel básico y medio, academias 
de danza, comparsas de baile 
y la banda Leones Marching 
Band.

Posteriormente, en la plaza 
cívica el presidente municipal 
Lic. José Manuel Pozos Castro, 
su esposa Pamela Morales 
Huesca, presidenta del DIF 
Tuxpan; las regidoras María 
del Pilar Martínez Matesanz, 
Anahí Aguilar López, Lucero 
Reséndis Ambrocio y el 
regidor Axel Bernal Herrera; 
además del delegado regional 
de la SEV en Tuxpan, Prof. 
Onésimo Pérez Ramos y el 
director de Cultura, Israel 
Luna Osorio, encabezaron la 
inauguración del festival.

“El Día de Muertos, es 
una gran oportunidad para 
privilegiar el recuerdo sobre 
el olvido y la presencia sobre 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz

Con la entrega de un 
reconocimiento a los 
nueve participantes, el 

gobierno de Leobardo Gómez 
González, del DIF dirigido 
por Patricia Ortiz de Gómez, 
este día llevaron a cabo la 
elaboración y premiación 
del concurso de altares y 
calaveritas, mismo que se 
desarrolló en el Auditorio 
Municipal de Tihuatlán.

Esta actividad tuvo lugar 
alrededor de las 17:00 horas, 
con la instalación de altares 
realizados por diversas 
escuelas y algunos comercios 
del municipio, además 
el DIF y Ayuntamiento, 
siendo el alcalde Leobardo 
Gómez González, así como 
de miembros de un jurado 
calificador quienes, a través 
de un recorrido, otorgaron un 
reconocimiento por acudir al 
llamado de la preservación de 

El alcalde José Manuel Pozos Castro invitó a la ciudadanía a los eventos que se tienen programados del 30 de 
octubre al 2 de noviembre

Preserva administración usos y costumbres en ceremonia del Día de Muertos
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la ausencia. Todos hacemos 
grande esta celebración llena 
de misticismo, de colores, 
música, aromas, sabores y 
rituales”, expresó el alcalde en 
su mensaje. 

“El alma de esta festividad 
son todas y todos ustedes, 
porque al participar 
mantienen viva esta tradición, 
que es muy nuestra, y que con 
orgullo compartimos con el 
mundo”, agregó. 

De la misma manera, 

invitó a la población a 
que asista a las actividades 
culturales y artísticas que se 
tienen programadas, como 
los concursos de malinches, 
catrinas, altares y el Festival 
Xantolo. 

Como parte del elenco 
participaron Marching Band 
Tiburones del CETMAR No. 
20, la academia de danza Rosita 
Laso de la Vega, alumnas y 
alumnos de la escuela primaria 
José María Morelos y Pavón, 

el Ballet Xanath, la academia 
de baile CEA, la academia de 
danza Xtrem Angel’s, catrines 
animados de Tuxpan y las 
comparsas Bembé, Classic 
Boys y Son Como Son. 

Mañana jueves se llevará 
a cabo la colocación de la 
primera ofrenda en el altar 
municipal, a las 12:00 del día; 
más tarde, a las 5:00 p.m. en 
la plaza cívica se realizará el 
concurso de altares y a las 8:00 
p.m., el concurso de Malinches.

una de las manifestaciones 
tradicionales con más arraigo 
en el país y más allá de sus 
fronteras.

También acompañado 
de su comuna y la directora 
del DIF Yunis Gómez 
Ortiz, alumnos y maestros, 
los creadores de cada altar 
relataron el significado de 
sus creaciones, así como de 
la representación para cada 
familia, reconociendo a la 
actual comuna por llevar a 
cabo este tipo de acciones 
con la finalidad de preservar 
las costumbres en el día de 
muertos. 

Al término del evento 
se llevó a cabo la lectura 
de las calaveras, alusivas al 
gobierno actual y a los ediles 
que lo integran, además de 
la presentación exitosa de 
la cuadrilla de Xantolo la 
“Pedrera” del municipio 
de Tantoyuca, mismos que 
dieron realce a la celebración 
del día de muertos en 

Tihuatlán.
Sin duda que las actividades 

dentro de la celebración del 
“Día de los fieles difuntos”, 
fecha que será recordada, por 
hacer posible la conservación 

de los usos y costumbres 
de México, sin adoptar 
celebraciones provenientes de 
otras partes.

El alcalde Leobardo 
Gómez González agregó 

que, en la actualidad no 
se detiene el fervor por 
mantener las tradiciones, ya 
que el municipio se encuentra 
situado en la huasteca baja 
y como tal es parte de una 

tradición que honra a los seres 
queridos que ya partieron, 
a quienes se les celebra con 
alegría, esto gracias a la 
participación de alumnos y 
maestros.
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EN LA SENDA DEL AMOR 
VIVEN: LOS MENDIGOS  

DE DIOS
Cristo nos llama a seguirle,
nos ilumina en cada aurora,
nos invita a recorrer unidos,
el camino de la fiel certeza,
con el testimonio de la vida.

El espacio de la meditación,
ocasiona la conversión de sí,
fortalece la voluntad del ser,
nos confiere la paz familiar,
y nos otorga el gozo de vivir.

Hallarse es un modo de orar,
de ir al encuentro de la cruz,

de reencontrarnos diligentes,
con quien es muy indulgente,
para entrar en su claro albor.

ATENTOS A LA ESCUCHA:
DIOS SIEMPRE NOS 

LLAMA
La vida está ahí, vivámosla.
El Salvador nos concentra,
nos estimula a levantarnos,
a tomar el espíritu celestial,
para no caer en la angustia.

Contamos con su compañía,
con el gran don existencial;
bajo su amparo nos oímos,

su aliento vivo nos aguarda,
tan sólo hemos de cobijarle.

Pongamos oído al corazón,
valoremos lo que nos dice,
agitemos la sed de cambio,

pues saciados internamente,
recobraremos la primavera.

GRITEN DE ALEGRÍA:
PROCLAMEN Y ALABEN 

A DIOS
El Señor ha estado grande,

siempre lo está en nosotros,
aquel que lo invoca con fe,
y persevera en la llamada,

jamás queda decepcionado.

Glorifiquemos la plegaria,
celebremos el brío devoto,
loemos al Altísimo alegres,
uniendo nuestro tesón a Él,
la voluntad frágil a la santa.

Nos predisponga la Madre
del Verbo encarnado a orar;
nos disponga a recogernos,
para que podamos acoger,
la luz de su viva presencia.

EL MISTERIO DE LA ORACIÓN PERSISTENTE

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

La fe nos salva y el humilde arrodillado, convertido en un piadoso perseverante, se calma ante 
nuestra constante sed divina. Acostumbrarse al mal que nos oprime, permanecer callados y no pedir 
la compasión celeste, siendo penitentes en penitencia, no es un itinerario que nos lleve a la sanación. 
Sin embargo, el camino de la auténtica rogativa es el que nos regenera para tener convicciones que 

no fallen jamás.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con una firme convicción 
de promover el 
desarrollo educativo y 

fortalecer la cultura local, el 
alcalde de Cazones, Miguel 
Ángel Uribe Toral, mostró su 
respaldo al Telebachillerato 
de Veracruz (TEBAEV) en la 
comunidad de Plan de Limón. 

Durante su visita, el 
alcalde entregó 15 bultos 
de cemento y dos cubetas 
de impermeabilizante para 
mejorar las instalaciones de 
la institución, reafirmando 
su compromiso de generar 
espacios dignos y seguros para 
el aprendizaje de la juventud.

La donación de materiales 
contribuirá a que el TEBAEV 
de Plan de Limón realice 
importantes mejoras 
en su infraestructura, 
proporcionando un ambiente 
propicio para el desarrollo 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Cazones, encabezado 
por Miguel Ángel Uribe 

Toral, reafirma su compromiso 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con el firme compromiso 
de promover el desarrollo 
económico y social  

de las mujeres en Cazones de 
Herrera, el H. Ayuntamiento 
realizó la clausura del curso 
"Principios Básicos de 
Electricidad para el Hogar". 
Este evento fue encabezado 
por la presidenta del DIF 
Municipal, Norma Aracely 
Uribe Castillo, y representa 
un paso importante hacia la 
igualdad de oportunidades 
en oficios tradicionalmente 
desempeñados por hombres.

Organizado por el Instituto 
Municipal de la Mujer, bajo la 
dirección de la psicóloga Edith 
Vázquez Arias, el curso brindó 
a las mujeres herramientas 
prácticas que fortalecerán su 
independencia y aportarán 
a la economía familiar. Esta 

Alcalde de Cazones apoya al 
TEBAEV de Plan de Limón

Ayuntamiento de Cazones 
clausura curso de 

electricidad para mujeres

Garantizan el abasto de agua las 
familias y escuelas en Cazones 

académico. Este apoyo es una 
muestra del esfuerzo que el 
gobierno municipal realiza 
en favor de las escuelas, 
asegurando que cuenten con 
las condiciones adecuadas para 
el bienestar de sus estudiantes.

En el marco de esta visita, el 
secretario del Ayuntamiento, 
Amado Vicencio, tuvo la 
oportunidad de presenciar 
el festival de Día de Muertos 
organizado por el TEBAEV. 
En este evento, los estudiantes 
rindieron homenaje a sus 
antepasados y mantuvieron 
viva una de las tradiciones 
más arraigadas del municipio, 
a través de cuadros artísticos 
llenos de creatividad y orgullo 
cazoneño.

La presencia de autoridades 
en eventos como este festival 
refuerza el compromiso 
del gobierno local con la 
preservación de la cultura y 
la identidad de la comunidad. 
Estas acciones reflejan la 

voluntad de la administración 
municipal de fomentar una 
educación integral, en la que 
el aprendizaje académico y la 
valorización de nuestras raíces 
culturales vayan de la mano.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral expresó su 
agradecimiento a todos los 
involucrados en la organización 
del festival y a la comunidad 
educativa del TEBAEV por su 
dedicación. "Nuestro objetivo 
es construir un Cazones con 
más oportunidades y brindar 
el apoyo necesario para que las 
generaciones jóvenes puedan 
desarrollarse en espacios 
dignos y con identidad", afirmó 
el edil.

Con esta iniciativa, el 
gobierno municipal reafirma 
su compromiso de seguir 
trabajando en favor de una 
educación de calidad y de la 
preservación de las tradiciones 
culturales que fortalecen el 
tejido social en Cazones.

municipio.
“A través de estas acciones, 

cumplimos con el compromiso 
de atender a las familias que 
menos tienen y que más 
apoyo requieren,” comentó el 
alcalde. Para Uribe Toral, un 
gobierno comprometido debe 
ser cercano a las necesidades 
de su gente, asegurando que 
cada comunidad cuente con 
los recursos necesarios para 
mejorar su calidad de vida.

Además, el suministro 
de agua a la escuela de 
preescolar no solo garantiza 
la higiene y el bienestar de los 
estudiantes, sino que también 
refleja el interés del gobierno 
municipal por apoyar el 
entorno educativo. Con el 
agua disponible, las actividades 
escolares pueden desarrollarse 
en condiciones adecuadas, 
promoviendo un ambiente 

seguro y saludable para los 
menores.

Con esta acción, el 
gobierno de Cazones 
continúa trabajando en favor 
del bienestar de todos sus 
habitantes, demostrando que 
un gobierno al servicio del 
pueblo es capaz de responder a 
las necesidades más urgentes y 
promover una vida digna para 
todos.

de asegurar el acceso al agua 
en las comunidades que no 
cuentan con este servicio. A 
través de diversas direcciones 
municipales y apoyados 
por pipas, el Ayuntamiento 
continúa abasteciendo a 

las familias que enfrentan 
dificultades para acceder al 
vital líquido.

En esta ocasión, las pipas 
de agua llegaron al Barrio 
Acosta Lagunes y a la escuela 
de preescolar de la comunidad, 
donde el suministro permite 
cubrir las necesidades básicas 
de los habitantes y alumnos. 
Con esta medida, el gobierno 
local se asegura de que tanto los 
hogares como las instituciones 
educativas puedan disponer 
del recurso en sus actividades 
diarias.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral destacó que su 
administración mantiene 
un fuerte compromiso con 
quienes más lo necesitan, 
brindando soluciones 
inmediatas a problemáticas 
esenciales como el acceso al 
agua. Enfatizó que esta labor es 
parte de una gestión que busca 
reducir las desigualdades en el 

capacitación se alinea con el 
objetivo del gobierno municipal 
de impulsar una participación 
activa e igualitaria de las 
mujeres en todos los sectores.

Durante el evento, se destacó 
la dedicación y compromiso de 
cada participante, quienes, al 
adquirir nuevos conocimientos, 
se convierten en un ejemplo de 
superación y desarrollo para la 
comunidad. La presidenta del 
DIF subrayó que la capacitación 
es una vía clave para empoderar 
a las mujeres y promover 
su integración en campos 
laborales diversos.

El curso también busca 
incentivar el liderazgo 
femenino en la comunidad, 
mostrando que las mujeres de 
Cazones tienen la capacidad 
de enfrentar retos y aportar 
soluciones a problemas 
cotidianos. La capacitación en 
electricidad para el hogar no 
solo enriquece su conocimiento 

técnico, sino que también 
abre la posibilidad de generar 
ingresos adicionales.

La administración, 
encabezada por el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
reafirma su compromiso de 
trabajar en favor de iniciativas 
que fortalezcan el papel de 
la mujer en la economía y la 
sociedad. "Nuestro objetivo 
es construir un Cazones con 
igualdad de oportunidades para 
todos y seguir fomentando el 
desarrollo de las mujeres en 
áreas nuevas y diversas", señaló 
el alcalde.

Con esta iniciativa, el 
Ayuntamiento de Cazones 
muestra su compromiso de 
continuar ofreciendo cursos 
y programas de capacitación 
para que cada vez más 
mujeres tengan acceso a 
oportunidades que promuevan 
su empoderamiento y mejoren 
su calidad de vida.
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AGENCIAS  
Valencia, España 

Los estragos históricos 
y devastadores que ha 
causado decenas de 

muertos y desaparecidos en 
Valencia, siguen su destructor 
paso por Andalucía.

España sigue en alerta 
máxima por las fuertes 
tormentas pluviales que han 
causado dolor y consternación 
por los devastadores efectos de 
la DANA “más adversa” en lo 
que va de este siglo XXI, la cual 
se ha cebado especialmente 
con la comunidad valenciana 
y otras provincias aledañas, y 
que hasta el momento se ha 
cobrado 95 víctimas mortales y 
cientos de desaparecidos.

Además, ha afectado 
las provincias de Zaragoza 
y Andalucía, dejando a su 
paso un paisaje de cauces 
desbordados, calles convertidas 
en ríos, carreteras cortadas y 
destrozos de todo tipo, como el 
corte en el suministro eléctrico 
en algunas poblaciones 
valencianas, donde han caído 
más de 200 estaciones base de 
comunicaciones, impidiendo 
dar cobertura de telefonía 
móvil en muchos municipios

Aumenta a 95 el número de 
muertos por la DANA en España

Amenaza Evo Morales con levantamiento 
armado en caso de ser arrestado

Ucrania anunció que movilizará a 160.000 reclutas 
adicionales, ante el avance de las tropas rusas

AGENCIAS 
Ucrania

Ucrania tiene previsto 
movilizar a 160.000 
reclutas adicionales 

para sus Fuerzas Armadas, 
afirmó este martes el secretario 
del gubernamental Consejo de 
Defensa y Seguridad Nacional, 
Oleksandr Litvinenko, 
durante una sesión de la Rada 
Suprema en Kiev.

Litvinenko afirmó que 
esta movilización logrará 
una cobertura de personal 
del 85% en las unidades del 
Ejército ucraniano. Además, 
destacó que, desde el inicio 
del conflicto, Ucrania ha 
reclutado a un millón y medio 

AGENCIAS 
Bolivia 

El expresidente de Bolivia 
Evo Morales aseguró en 
una entrevista con EFE 

que si el gobierno lo captura 
habrá un "levantamiento" 
contra el mandatario, Luis Arce, 
por parte de los movimientos 
indígenas, al tiempo que indicó 
que las Fuerzas Armadas "se 
amotinarán".

Morales está atrincherado 
desde hace 17 días en la región 
del Chapare, en la región 

al Socialismo (MAS), los 
vehículos que habría usado 
la policía para "emboscarlo" 
fueron decomisados al 
narcotráfico y usados para 
encubrir su "asesinato".

"Me iban a implantar 
drogas y decir que fue un ajuste 
de cuentas", manifestó Evo 
Morales.

El ex mandatario sentenció 
que el ministro Del Castillo es 
su "enemigo" porque él lo ha 
afectado "económicamente", 
al denunciar la corrupción 
dentro de la policía y por tener 
policías que aún le son leales; lo 
culpa de ser participe del plan 
de su "asesinato" y exigió que se 
le "despida y procese".

"No me iré de Bolivia"
"No me iré de Bolivia", 

sentenció Morales. "Yo no voy 
a salir de Bolivia, me voy a 
quedar acá, voy a luchar con 
mi pueblo para salvar Bolivia", 
insistió.

Morales se exilió en 
Argentina luego de verse 
forzado a renunciar a la 
Presidencia en 2019, cuando 
se desató una crisis política 
y social en el país tras las 
denuncias de fraude a su 
favor en las elecciones que lo 
habilitaban para un cuarto 
mandato consecutivo, hechos 
que para el exgobernante 
fue un "golpe de Estado en su 
contra".

Algunos sectores sociales 
oficialistas le reclaman hasta 

la fecha que "escapara" del 
país y dejara que la presidenta 
interina Jeanine Áñez (2019-
2020) asumiera la Presidencia.

Morales indicó que se 
distanció de Arce, quien fue 
su ministro de Economía, en 
2021 cuando personas leales 
a él le mostraron un "plan 
negro" creado por el presidente 
para sacarlo de la política, al 
igual que al actual presidente 
de la Cámara de Senadores, 
Andrónico Rodríguez, quien 
es 'evista'.

"Si me detenían el 
domingo seguro tomaban 
(sus seguidores) la Novena 
División, un levantamiento 
total", manifestó.

La situación cada día es 
más critica en Bolivia por la 
pugna oficialista, la policía 
decidió replegarse en la región 
del Chapare alegando no tener 
garantías de seguridad, por 
lo que los bancos de la región 
decidieron cerrar.

En la víspera, sectores 
'evistas' retuvieron y 
agredieron a tres periodistas y a 
14 policías, cuando los agentes 
intentaron levantar uno de los 
bloqueos.

Morales asegura que la 
única forma de detener los 
bloqueos es que se realicen 
elecciones primarias abiertas 
en el MAS para decidir quién 
será el candidato presidencial 
para 2025, y que se retiren los 
proceso judiciales en su contra.

de Cochabamba, su bastión 
político y sindical, al tiempo 
que sus seguidores empezaron 
a bloquear las principales 
carreteras en el centro del país, 
en defensa del exmandatario 
ante una posible orden de 
captura por un caso de trata de 
personas y estupro.

“Yo tal vez puedo exagerar 
pero puedo asegurar que 
hay un levantamiento (de 
ser capturado), tengo audios 
que me llegan de militares y 
policías, los militares me dicen 
por una parte ‘nos estamos 

amotinando, no vamos a seguir’, 
porque están cambiando al 
mando rápidamente”, enfatizó 
Morales.

El ex presidente indicó a 
EFE que los bloqueos son el 
inicio de una "rebelión contra 
la traición de Lucho (Arce)" 
y que los sectores indígenas 
y campesinos 'evistas', como 
se le llama a sus seguidores, 
decidieron bloquear por su 
cuenta sin que él lo decidiera 
y a raíz de los problemas 
económicos del país, como 
la falta de combustible y el 

encarecimiento de la canasta 
básica.

"Ojalá no lo haga, ojalá no 
haya un muerto en alguna 
región del país o (sus seguidores) 
van a tomar los cuarteles", dijo 
Morales golpeando la mesa con 
las dos manos enfáticamente.

También reiteró su 
denuncia de que lo ocurrido 
el domingo pasado fue un 
"intento de asesinarlo". El ex 
presidente acusó al gobierno 
de mientras se desplazaba por 
el Trópico de Cochabamba, 
su automóvil fue interceptado 
por hombres que dispararon 
"14 veces".

"Usaron fusiles SA80 en 
mi contra, son fusiles usados 
por francotiradores que 
no tiene la Policía", afirmó 
Morales sobre los hechos que 
se registraron un día después 
de su cumpleaños número 65.

Evo Morales contradice  
las declaraciones del ministro 
del Interior, Eduardo del 
Castillo, quien asegura que 
el también líder oficialista 
"escapó" de un control rutinario 
antidrogas en la carretera del 
Trópico de Cochabamba y 
"disparó" a varios agentes de 
Policía.

"¿Por qué no estaban en 
movilidades de Lucha contra 
el Narcotráfico? ¿Por qué no 
tenían uniformes ni los fusiles 
M16?", cuestionó Morales.

Para el también líder 
del oficialista Movimiento 

de ciudadanos para integrar 
sus filas militares.

Aunque las sesiones de 
la Rada Suprema no son 
públicas, las declaraciones 
del secretario se difundieron 
en un video publicado este 
martes por el diputado Serguí 
Goncharenko, del partido 
opositor Solidaridad Europea.

El Consejo de Defensa 
y Seguridad Nacional de 
Ucrania es un organismo 
gubernamental subordinado 
al presidente Volodímir 
Zelenski. Entre sus miembros 
se encuentran diversos 
ministros, el comandante en 
jefe de las Fuerzas Armadas y 
los directores de los servicios 
de seguridad, entre otros.

Además, este martes, el 
Parlamento ucraniano aprobó 
por mayoría la extensión de la 
ley marcial y la movilización 
general en el país por otros 
90 días, extendiéndola hasta 
el 7 de febrero del próximo 
año. Esta es la 13.ª vez en que 
la ley marcial se prolonga en 
Ucrania desde la invasión rusa.

La ley marcial fue 
instaurada en Ucrania el 24 
de febrero de 2022, junto a 
un llamado a la movilización 
general por parte de las 
autoridades ucranianas. Desde 
entonces, el Parlamento 
ha decidido extender esta 
medida en casi una decena de 
ocasiones.

En las recientes 

aprobaciones legales, el 
Parlamento ha autorizado 
la movilización voluntaria 
de determinados presos, 
excluyendo a los condenados 
por asesinato, pedofilia o 
crímenes contra la seguridad 
nacional. La normativa 
establece que el resto de los 
reclusos solo podrá alistarse si 
les faltan menos de tres años 
para cumplir su condena.

Según declaraciones al 
diario Pravda, actualmente 
“hay 3.800 presos en las Fuerzas 
Armadas, y la mayoría acaba de 
completar su entrenamiento”. 
Asimismo, se indicó que 
algunos de estos soldados ya 
han resultado heridos o han 
fallecido en el frente.



www.noreste.net Estado 5 b
Jueves 31.10.2024

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política se autoriza la enajenación, mediante proceso de donación.

La Diputación Permanente se da por enterada de la entrega de Informes de Labores de diputadas y diputados.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

A propuesta de la Junta 
de Coordinación 
Política (Jucopo), 

el Congreso del Estado 
autorizó la baja contable y 
del inventario de 832 bienes 
muebles propiedad del Poder 
Legislativo, relacionados 
con el Acuerdo del 
Subcomité de Adquisiciones, 
A r r e n d a m i e n t o s , 
Administración y 
Enajenación de Bienes 
Muebles, con fecha 25 de 
octubre de este año, debido 
al deterioro de los mismos.

De igual forma, autorizó 
que dichos bienes sean 
enajenados mediante el 
proceso de donación, en 
términos de la ley en la 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz  

Por presuntos vínculos 
con el crimen 
organizado, desvío 

de recursos públicos y 
conspiración contra la 
normatividad sanitaria 
para el ganado en Veracruz, 
las autoridades federales 
tienen en el reflector al 
Subsecretario de Ganadería 
del Gobierno de Veracruz, 
Humberto Amador 
Zaragoza.

El funcionario estatal 
está en la mira de las 
autoridades judiciales por 
sus presuntos vínculos con 
Jacinto Rodríguez, líder de 
un grupo armado brazo local 
del Cartel Jalisco Nueva 
Generación.

Además, el Subsecretario 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Diputación 
Permanente de la 
LXVI Legislatura del 

estado aprobó el dictamen 
de la Comisión de Hacienda 
Municipal por el que se 
autoriza al Ayuntamiento 
de Sochiapan enajenar a 
título oneroso diez unidades 
vehiculares de propiedad 
municipal, dado que su 
operación y mantenimiento 
generan una alta erogación 
para dicha autoridad local.

En el dictamen, dado 
a conocer en la novena 
sesión, se establece que 
el procedimiento de 
enajenación deberá apegarse 
a lo dispuesto por los 
artículos 98, 99 y 100 de 
la Ley de Adquisiciones, 
A r r e n d a m i e n t o s , 
Administración y 
Enajenación de Bienes 
Muebles del Estado de 
Veracruz y que los recursos 
económicos obtenidos 
tendrán que ser ingresados 

Autoriza Congreso a 
ayuntamiento de Sochiapan 

enajenación de vehículos

Autoridades federales investigan a 
subsecretario de Agricultura de Veracruz3 

por presunto desvío de recursos y otros 

Da Congreso de Veracruz baja 
contable de 832 bienes muebles

a la tesorería municipal y 
registrados como productos.

Además, las y los 
legisladores aprobaron que el 
ayuntamiento de Ozuluama 
enajene a título oneroso cien 
lotes de propiedad municipal, 
para la regularización del 
estatus legal y brindar 
certeza jurídica a favor de las 
personas que los tienen en 
posesión desde hace varios 
años.

Si en el término de 

dos años, el adquiriente 
no concluye el proceso 
de escrituración, una vez 
obtenido el acuerdo para su 
enajenación, se procederá a 
la rescisión administrativa 
del mismo.

Por otra parte, la 
Diputación Permanente 
se dio por enterada de la 
presentación de los informes 
de labores, correspondientes 
al tercer año de ejercicio 
constitucional, de las 

legisladoras Illya Dolores 
Escobar Martínez, Nora 
Jéssica Lagunes Jáuregui, 
Maribel Ramírez Topete, 
Citlali Medellín Careaga, 
Ruth Callejas Roldán, 
Lourdes Juárez Lara y 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre, así como de los 
diputados Sergio Lenin 
Guzmán Ricárdez,  Rafael 
Gustavo Fararoni Magaña, 

Enrique Cambranis Torres y 
Luis Antonio Luna Rosales.

Por último, este Congreso 
se dio por enterado del 
informe del Secretario 
Ejecutivo del Organismo 
Público Local Electoral 
(OPLE), en relación con la 
copia del acuerdo  OPLEV/
CG199/2024, aprobado por 
su Consejo General, por el 
que, en cumplimiento a la 

sentencia tev-jdc-209/2024 
y sus acumulados, emitida 
por el Tribunal Electoral de 
Veracruz (TEV), en la que 
se analizan los requisitos de 
elegibilidad del ciudadano 
Vicente Aguilar Aguilar 
y se expide constancia de 
asignación como diputado de 
representación proporcional 
por el Partido del Trabajo 
(PT).

materia.
En el documento, la 

Jucopo refiere que la baja 
contable y del inventario 
de dichos bienes se 
justifica en razón del mal 
estado y obsolescencia 
en que se encuentran, 
ocupando espacios físicos 
dentro del Congreso y 
cuya permanencia puede 
fomentar fauna nociva, por 
lo que resulta necesario 
que mediante donación 
se pongan a disposición 
de alguna asociación de 
beneficencia pública, a 
fin de que esa instancia 
determine el destino final 
de los mismos.

Por otra parte, la referida 
baja se fundamenta en 
la Ley de Adquisiciones, 
A r r e n d a m i e n t o s , 

Administración y 
Enajenación de Bienes 
Muebles del Estado, que a 
la letra dice: "Artículo 104. 
Las instituciones podrán 
donar a asociaciones civiles, 
de beneficencia pública 
o privada, educativas, 
culturales, núcleos 
agrarios o entre las mismas 
instituciones, los bienes 
dados de baja, siempre y 
cuando su valor no exceda 
el equivalente a cinco mil 
UMAS".

En este caso, en el avalúo 
que obra en el expediente 
que se indica que el valor 
de los bienes referidos 
asciende a la cantidad total 
de 49 mil 950 pesos, monto 
muy inferior al límite 
establecido en el precepto 
legal invocado.

de Ganadería del Gobierno 
de Veracruz, Humberto 
Amador Zaragoza ha sido 
señalado por el desvio de 
recursos al usar maquinaria 
del gobierno del estado para 
trabajos particuares en su 
rancho.

Por si esto fuera poco 
está en la mira de la SADER 
federal y de SENASICA 
por quererse saltar la 
normatividad federal y 
pretender irse por la libre 
haciendo su propio negocio 
del control zoosanitario y 
de movilización del ganado, 
lo que pone en riesgo los 
estatus zoosanitarios de 
Veracruz. Así, en su rancho, 
el subsecretario Humberto 
Amador, areta vacas 
compradas en Playa Vicente, 
con aretes de la Asociación 
Ganadera de Isla, de la que su 

compadre Ramón Trees es el 
presidente.

En las comunidades de 
Playa Vicente, los pobladores 
y demás productores 
han visto con recelo el 
crecimiento y mejora del 
rancho de la familia del sub 
secretario de Ganadería, 
y se dan cuenta como en 
cada feria Ganadera, que se 
organizan en coordinación 
con municipios, varios de los 
productos que se ofertan, y 
que se compran con recursos 
públicos, van a parar al 
rancho de Amador Zaragoza.

Imágenes que circulan 
en múltiples medios 
locales, muestran que este 
funcionario no ha tenido 
empacho ni vergüenza 
en usar los recursos 
públicos para mejorar sus 
propiedades, mientras el 

productor promedio, tiene 
que sacar dinero de su bolsa 

para mejor sus ranchos, no 
tienen la suerte de estar 

en gobierno como el sub 
secretario.
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Esta reforma es un eje estratégico para el desarrollo nacional, puntualizó

Por su contribución en materia de sustentabilidad

Presidenta Claudia Sheinbaum firma decreto 
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AGENCIAS  
Ciudad de México

Durante la conferencia 
matutina “Las 
Mañaneras del pueblo”, 

la Presidenta Constitucional  
de los Estados Unidos 
Mexicanos, Claudia 
Sheinbaum Pardo firmó 
el decretó a través del cual 
la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y Petróleos 
Mexicanos (Pemex) regresan 
a ser empresas del pueblo de 
México, esto tras la reciente 
aprobación de la reforma 
en materia energética por la 
Cámara de Diputados, la de 
Senadores y la mayoría de los 
congresos locales.

“Pemex y CFE regresan 
a ser empresas del pueblo de 
México. Y nuestro compromiso 
de que van a ser empresas 
operadas eficientemente 
y que brindarán servicios, 
combustibles y electricidad a 
precios accesibles para todas y 
para todos”.

Aseguró que esta reforma 
es un eje estratégico para 
el desarrollo nacional, ya 
que Pemex y CFE dejan de 
ser consideradas empresas 
productivas del Estado, como 
lo planteaba la reforma del 
2013 y vuelven a ser públicas.

“Es importante que se 
sepa que hay un espacio 
también para la inversión 
privada, es decir, Pemex y 
CFE regresan a ser empresas 
públicas del pueblo de México 
y se mantiene un espacio 

CFE y PEMEX regresan 
a ser empresas públicas 

Claudia 
Sheinbaum recibe 

reconocimiento 
de la fundación 

Nobel Fiscalía de Guanajuato 
confirma detención de 
presuntos partícipes en 

explosiones de coches bomba
AGENCIAS 
Guanajuato  

Fueron detenidos 
Francisco Javier “N” y 
José de Jesús “N”, este 

último identificado con 
el alias El Refris. Ambos 
sujetos son señalados 
como participantes en las 
explosiones registradas 
en los municipios de 
Acámbaro y Jerécuaro, 
Guanajuato.

Las detenciones fueron 
informadas el miércoles 30 
de octubre por la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
de Guanajuato, la cual 
además destacó que los 
ahora detenidos también 
habrían participado en 
otros delitos.

“La Fiscalía de 
Guanajuato cuenta con 
elementos de prueba que 
acreditan la participación 
de los detenidos en 
otros hechos delictivos 
registrados en la zona 
Laja-Bajío, de los que ahora 
mismo se encuentran en 
investigación”, es parte 
de lo compartido por la 
institución a través de sus 
redes sociales.

AGENCIAS 
Ciudad de México  

La Presidenta 
Constitucional de 
los Estados Unidos 

Mexicanos, Claudia 
Sheinbaum Pardo ha sido 

para la inversión privada, 
que quedará establecido con 
orden, con certeza, en las leyes 
secundarias”.

También, realizó la firma 
del decreto por el cual el Estado 
podrá tener la capacidad, de 
nueva cuenta, de operar los 
trenes de pasajeros.  Recordó 
que actualmente se realizan 
los estudios preliminares 
para la construcción de las 
rutas: México - AIFA; AIFA - 
Pachuca; México - Querétaro, 
con el objetivo de que en abril 
del 2025 inicien las obras. 
Aunado a que se hará una vía 
de carga para el Tren Maya y la 
línea K del Tren Interoceánico.

Además, informó que el día 
de ayer se envió a la Cámara de 
Diputados las modificaciones 
a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública 
Federal (LOAPF) en las que 
se contempla la reducción 
del cinco por ciento del costo 
del gobierno al pueblo de 
México, así como la creación 
de la Secretaría de las Mujeres, 
la Secretaría de Ciencia, 
Humanidades, Tecnología e 
Innovación y la Agencia de 
Transformación Digital, las 
cuales entrarán en funciones a 
partir del 1° de enero del 2025.

“El Presidente López 
Obrador ya había disminuido 
los costos del gobierno y ahora, 
los disminuimos todavía cinco 
por ciento más, quitando 
duplicidad de funciones que 
todavía existían en distintas 
Secretarías. Entonces, aunque 
se crean estas nuevas tres áreas, 

disminuye todavía más el 
costo del gobierno al pueblo de 
México”.

La secretaria de Energía, 
Luz Elena González Escobar 
subrayó que con la aprobación 
de la reforma energética en 
la que se modificaron los 
artículos 25, 27 y 28, “se retoma 
por el Estado algo que nunca se 
debió de haber perdido”.

Explicó que, con la reforma 
del 2013, CFE y Pemex se 
convirtieron en empresas 
productivas que competían 
entre sí, por lo que sus recursos 
que son parte fundamental 
de la soberanía nacional y 
energética del país fueron una 
mercancía, y con la iniciativa 
aprobada en este 2024 ambas 
empresas regresan a ser de 
Empresas Públicas del Estado, 
con lo que se les da prevalencia 
para la continuidad, seguridad 
y accesibilidad de todos los 
mexicanos a sus servicios.

Anunció que con la 
reforma energética, también 
se incorpora el litio como un 
área estratégica del Estado 
mexicano.

“Estamos muy felices, 
porque el día de hoy se firma 
este acuerdo que le regresa al 
pueblo de México dos empresas 
que son fundamentales para 
el desarrollo de las regiones y 
para el desarrollo del país”.

El director general de 
la Agencia Reguladora de 
Transporte Ferroviario 
(ARTF), Andrés Lajous Loaeza 
informó que la reforma 
en materia ferroviaria 

consiste en que en el artículo 
28 constitucional queda 
establecido el tren de pasajeros 
como área prioritaria, por 
lo que el Estado “recupera la 
posibilidad de operar trenes en 
las vías férreas del país” y se le 
brinda al Ejecutivo Federal la 
opción de otorgar asignaciones 
a empresas públicas o 
concesiones a particulares para 
la prestación de servicios.

Precisó que desde el 
Gobierno de México se 
continuará  y acelerará el 
regreso de los trenes de 
pasajeros— iniciado en 2018 
por el expresidente López 

Obrador—, por lo que se 
construirán 3 mil kilómetros 
(km) de vías férreas, por lo que 
ya se comenzó con los trabajos 
para la construcción de tres 
nuevas rutas:

El tren México - Pachuca, 
con un trayecto de una hora 
20 minutos, lo que significa un 
ahorro de aproximadamente 
25 por ciento en el tiempo 
de traslado; el tren México 
- Querétaro cuyo viaje 
representa un ahorro en 
tiempo del 40 por ciento y 
finalmente la vía de carga del 
Tren Maya.

En la conferencia matutina, 

las “Mañaneras del pueblo”, 
Miguel Ángel Elorza Vásquez, 
coordinador de Infodemia,  
presentó la sección “Detector 
de mentiras”, en donde se 
desmintieron algunas de las 
noticias falsas divulgadas en 
los recientes días en temas 
como la reforma a los artículos 
105 y 107 de la Constitución o 
sobre el nuevo Programa para 
el Bienestar, Salud Casa por 
Casa.

También acompañó a 
la Presidenta de México, la 
consejera jurídica del Ejecutivo 
Federal, Ernestina Godoy 
Ramos.

reconocida por la Nobel 
Sustainability Trust con 
la Medalla Contribución 
Destacada en Sostenibilidad 
2024, esto por su compromiso 
para impulsar iniciativas en 
materia de sustentabilidad en 
México. 

A través de una misiva, 
la organización extiende su 
invitación a la Presidenta 
de México para recibir el 
presente reconocimiento en 
la Universidad de California 
en Berkeley, California, el 
próximo 20 y 21 de noviembre.

Según las averiguaciones 
de las autoridades, uno de los 
sujetos capturados habría sido 
el responsable de accionar la 
detonación que derivaron en 
que tres personas resultaran 
heridas durante la explosión en 
las instalaciones de Seguridad 
Pública de Acámbaro. Lo 
anterior luego de que fueron 
revisados videos e indicios, 
además de que testigos fueron 
entrevistados.

Una grabación compartida 
por las autoridades muestra el 
momento en el que Francisco 
Javier es ingresado a las 
instalaciones de la FGE. Los 
arrestos fueron realizados por 
miembros de la Agencia de 
Investigación Criminal tras 
usar tecnología para ubicarlos 
y hasta el momento no se les 
relaciona con algún grupo 
delictivo específico.

De igual manera, los 
datos del caso han sido 
compartidos con la Fiscalía 
General de la República (FGR), 
institución que atrajo el caso 
y que participó en los arrestos 
recientes junto con efectivos 
del Ejército, de la Guardia 
Nacional y de la Secretaría de 
Seguridad del Estado.

Explosiones en Jerécuaro y 

Acámbaro
Cabe recordar que durante 

la mañana del pasado 24 
de octubre fue registrada la 
explosión de un coche bomba 
sobre la avenida Río Colorado 
en Acámbaro, lo cual ocasionó 
que tres agentes de la policía 
resultaran heridos, entre ellos 
fue reportado que una mujer 
sufrió lesiones graves, por lo 
que tuvo que ser llevada a un 
hospital.

Por su parte, en el 
municipio de Jerécuaro fue 
registrada la explosión de un 
vehículo en la zona centro de 
la entidad, los reportes indican 
que una patrulla fue quemada 
en la calle Fray Ángel Juárez. 
En ninguno de los casos hubo 
civiles heridos ni personas 
muertas.

El titular de la Secretaría 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Omar 
García Harfuch asegura que 
las explosiones no son actos 
que puedan ser catalogados 
como terrorismo. Por su parte, 
la alcaldesa de Acámbaro, 
Claudia Silva Campos, 
considera que los actos 
violentos mencionados sí 
podrían ser catalogados como 
actos terroristas.
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Rinden tributo a la cultura totonaca y a las tradiciones del Día de Muertos

Altar monumental en memoria 
de los fieles difuntos

Realizan Caminata Nitat-Latamat

Colocan Tapete de Aserrín por las 
festividades de Ninín en Papantla

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el marco de las 
festividades de 
Ninín, se llevó a 

cabo la colocación de un 
impresionante del altar 
monumental en el corazón 
de esta ciudad. 

Dicho altar fue elaborado 
por artesanos papantecos 
y se erige como un tributo 
a la cultura totonaca y a 
las tradiciones del Día de 
Muertos.

La instalación del altar 
fue en la explanada del 
Ayuntamiento y cuenta con 
elementos característicos 
como flores de cempasúchil, 
calaveras y fotografías de 
difuntos y lo que busca es 
honrar la memoria de los 
seres queridos y celebrar la 
vida a través de la tradición.

Se espera que este espacio 
no solo sea un lugar de 
rememoración, sino también 
un atractivo para turistas 
y visitantes que deseen 
conocer la riqueza cultural 
de Papantla.

La inauguración del altar 
monumental la realizaron 
las autoridades municipales 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Como parte de las 
festividades de Ninín 
2024, se llevó a cabo 

una emotiva Caminata 
Nitat-Latamat, “Entre Vivos 
y Muertos”, la cual partió 
del panteón municipal de la 
Santísima Trinidad hacia el 
parque Israel C. Téllez y tiene 
como objetivo honrar a los 
difuntos y celebrar la vida 
a través de una experiencia 
cultural que une los papantecos.

La “Caminata Nitat-
Latamat”, recorrió las 
principales calles de este pueblo 
mágico, los participantes, 
vestidos con atuendos 
tradicionales y portando 
ofrendas, compartieron sus 
historias y recuerdos en un 
ambiente de respeto y alegría.

La actividad destacó 
la fusión de las creencias 
totonacas y las tradiciones del 
Día de Muertos, promoviendo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el marco de las 
festividades de Ninín 
2024, sobre la calle 

Enríquez se colocó un tapete 
de aserrín de varios metros de 
largo, con el fin de resaltar las 
tradiciones y la cultura de este 
pueblo totonaca.

Los encargados de elaborar 
este magnífico tapete de 
aserrín fueron un grupo 
de artesanos procedentes 
de Teocelo, resaltando la 
expresión significativa de la 
cultura totonaca y que será un 
gran atractivo turístico que 
honra las raíces de Papantla.

El tapete de aserrín será un 
vibrante mosaico de colores 

y se estará exponiendo 
durante los próximos días, y 
se acompañará de una serie 
de actividades culturales, 
incluyendo danzas, música 
y talleres, que resaltan la 

herencia totonaca. 
Las autoridades locales 

invitan a la población 
a participar en estas 
festividades, fomentando la 
unión familiar y el respeto 

por las tradiciones.
Se espera que el altar 

monumental se convierta en 
un punto de encuentro para 
la reflexión y el homenaje 
durante toda la celebración.

y formas, representando 
símbolos de la cosmovisión 
totonaca y se espera que 
atraiga tanto a visitantes 
como a residentes que 
deseen disfrutar de esta 
manifestación artística y 
cultural.

Las autoridades locales 
han destacado la importancia 
de preservar estas tradiciones, 
que fomentan la identidad 
cultural y el sentido de este 
pueblo originario. 

Las autoridades 
municipales invitan a la 
población a participar y 
disfrutar de las actividades 
programadas durante 
estos días dé Ninín 2024, 
celebrando juntos la herencia 
cultural de Papantla.

una reflexión sobre la vida y la 
muerte. 

Las autoridades locales 
invitan a toda la comunidad 
a unirse a esta celebración, 

que busca fortalecer los lazos 
familiares y comunitarios, con 
el fin de rendir homenaje a los 
seres queridos que han partido 
de este mundo.
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Tras apretado duelo frente Yankees

AGENCIAS 
Ciudad de México  

La novena se coronó en la Major League Baseball con su triunfo en el 
quinto juego del Clásico de Otoño logrando su octavo título 

Freddie Freeman 
recibe el premio al 

MVP de la Serie 
Mundial 2024

Medallistas 
mexicanos en 
JO París 2024 

reciben estímulos 

Dejando en silencio a la “Ciudad que nunca 
duerme”, los Dodgers de Los Ángeles coronaron 
un regreso memorable, coronaron una temporada 

de ensueño y se convirtieron en los nuevos campeones 
de la Serie Mundial al derrotar por 7-6 a los Yankees de 
Nueva York este miércoles en el Yankee Stadium.

Los Dodgers consiguieron el octavo título para sus 
vitrinas en la historia de las Grandes Ligas de Béisbol y el 
segundo en los últimos 5 años después de haber ganado 
el Clásico de Otoño en 2020, un campeonato muy 
señalado por ser el de una atípica temporada recortada 
de 60 juegos.

De regreso a la normalidad, los fantasmas de grandes 
temporadas y decepciones absolutas en años posteriores 
volvieron a aparecer. En 2021 perdieron la Serie de 
Campeonato, un año más tarde se quedaron en la Serie 

Divisional y en 2023 fueron barridos en la misma 
instancia.

Desde su llegada al Dodger Stadium en 1962, el equipo 
de Los Ángeles solo se ha coronado una ocasión en casa: 
ante los Yankees un año después de la inauguración del 
parque en el estadio ubicado en las lomas de Chávez 
Ravine.

Las grandes inversiones de los Dodgers rindieron 
fruto, principalmente después de haberle otorgado 
a Shohei Ohtani el contrato que lo convirtió en el 
deportista más caro en la historia del deporte profesional, 
un acuerdo por 700 millones de dólares firmado el 
pasado diciembre.

Dos elevados de sacrificio en la octava entrada 
terminaron siendo determinantes para el regreso de los 
Dodgers ante Yankees.

AGENCIA  
Ciudad de Mèxico

No cabe duda de que 
los esfuerzos tienen 
su recompensa, este 

día los medallistas olímpicos 
en París 2024, Marco Verde, 
Osmar Olvera, Juan Manuel 
Celaya, Prisca Awiti, así como 
sus entrenadores fueron 
reconocidos monetariamente 
por obtener medalla en la 
justa y dejar el nombre de 
México en lo más alto.

Durante el acto la 
presidenta del Comité 
Olímpico Mexicano, María 
José Alcalá hizo entrega de 
premios económicos para 
los medallistas así como las 
personas que estuvieron 
detrás del éxito. Los atletas que 
lograron el bronce recibieron 
un incentivo de 250 mil 
pesos, mientras que los que 
se consagraron con la plata 
percibieron 500 mil pesos.

“Están aquí los verdaderos 
campeones, los que hacen que 
México se sienta orgulloso, 
se sientan siempre honrados, 
porque los mexicanos 
ganen medallas. Agradecer 
a sus entrenadores que por 
supuesto, sin ellos no podrían 
lograr estos triunfos”, señaló 
María José Alcalá, presidenta 
del organismo.

Los premios quedaron de 
la siguiente manera: Osmar 
Olvera, 750 mil pesos por 

AGENCIA  
Nueva York 

Freddie Freeman fue 
escogido el Jugador 
Más Valioso (MVP) de 

la Serie Mundial de 2024 
que Los Angeles Dodgers 
ganaron este miércoles a los 
New York Yankees, en la que 
batió un récord de jonrones 
consecutivos.

El bateador 
estadounidense conectó 
cuadrangular en cada uno de 
los cuatro primeros partidos 
de esta final de las Grandes 
Ligas, que los Dodgers 
ganaron a los Yankees por un 
global de 4-1.

Freeman se convirtió 
así en el primer pelotero en 
jonronear en seis partidos 
seguidos de Serie Mundial, 
ya que también lo había 

Dodgers 
campeones de la 

Serie Mundial 2024 

medalla de bronce y plata, 
Marco Verde, Prisca Awiti y 
Juan Manuel Celaya, 500 mil 
pesos para cada uno, y aunque 
no estuvieron presentes, el 
equipo de Tiro con Arco 
conformado por Alejandra 
Valencia, Ana Paula Vázquez 
y Ángela Ruiz, también 
recibirán su estímulo.

“Sin duda estos premios nos 
motivan, no solo a nosotros, 
a los futuros atletas, futuros 
campeones; ver que todo ese 
esfuerzo va a valer la pena y va 
a tener buenas recompensas. 
También agradecer que tomen 
en cuenta a los entrenadores 
que son parte fundamental 
para que logremos nuestros 
resultados, que sin ellos no 
podríamos estar aquí, y que 
también sean reconocidos 
por su esfuerzo”, comentó 
el clavadista Osmar Olvera, 
medallista de bronce y plata 
en París 2024.

Por su parte el subcampeón 
olímpico en boxeo, Marco 
Verde, también agradeció 
el apoyo y dejó en claro que 
tener incentivos económicos 
los llena de alegría.

“Agradecidos por este 
apoyo porque a final de 
cuentas le ponemos todo el 
empeño, todas las ganas a 
nuestro deporte y el ser así de 
recompensados nos llena de 
mucha alegría, así que muchas 
gracias de todo corazón”, 
agregó Marco.

hecho en los dos últimos del 
Clásico de Otoño que ganó 
con los Bravos de Atlanta en 
2021.

El primera base 
californiano, de 35 años, 
culminó su fabulosa 
actuación con un sencillo 
que remolcó dos carreras 
en el quinto y definitivo 
partido del miércoles, que los 
Dodgers ganaron por 7x6 en 
el Yankee Stadium.

Freeman, que también 
tiene la nacionalidad 
canadiense, compitió en 
estos playoffs arrastrando 
un esguince en el tobillo 
derecho.

En su carrera, el bateador 
posee también un premio 
MVP de la Liga Nacional 
en 2020 y fue escogido para 
ocho Juegos de las Estrellas 
(All-Star).
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Petroleros de Poza Rica 
cae al lugar 11 del torneo

Plaza Patio y Vázquez 
dividen puntos en el FlagFut

IPC le pega a los Grillines
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los Petroleros de 
Poza Rica tuvieron 
un descalabro más 

en el torneo de la Liga  
Premier MX al ser 
derrotados como visitante 
por el conjunto del Real 
Zamora en el estadio Juan 
N. López de la capital 
purépecha con marcador 
de 2-0.

Las acciones serían 
dominadas por el cuadro 
local, quienes, apoyados 
por su público, se fueron 
con todo al frente buscando 
adelantarse en los números, 
cosa que lograrían apenas 
al minuto 15 con remate 
del jugador Luis Ignacio 
Reyes para el 1-0.

Petroleros de Poza Rica 
mejoraron en su parado 
tras recibir la anotación 
en contra, pero no podrían 
empatar las cosas en 
el cierre de la primera  
mitad, manteniendo su 
buen ritmo nivelando  
las cosas en el segundo 
tiempo, contando ambos 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los equipos de Plaza 
Patio y Construcciones 
Vázquez terminaron por 

dividir puntos al empatar 3-3 
en el tiempo regular dentro 
de su compromiso pactado en 
la liga de futbol 7 elite FlagFut 
en el municipio de Poza Rica.

Un partido muy parejo 
fue el que sostuvieron estos 
planteles tras enviar al césped 
sintético un parado muy 
similar a sus contrarios y 
contar con varias jugadas de 
gol, mismas que serían bien 
anuladas por la respectiva 
defensa dentro del área.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los integrantes del 
equipo IPC se llevarían 
las tres unidades en 

disputa en su compromiso 
ante los Grillines tras 

 
                                                                     

 

 Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
                                   TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 
                                     SABADO  02 NOVIEMBRE DEL 2024 JORNADA 25 
         

  
 
 

TORNEO CONSOLACION SEGUNDA DIVISION 
Reinosa petromex                  ( 1 ) VS Col. ruiz cortinez pozo 8     ( 2 ) Juan chino  ( 2º tiempo) 16:00 
PASA BYE  

AMISTOSOS 
Gaviotas VS Abogados morelos Gaviotas 16:00 
    16:00 
Pozo 90 anahuac VS Abogados punto plaza Fracc. kehoe 16:00 
Centinelas del 7o VS San diego petromex Lopez gasca 16:00 
Galaxy roma VS Agustin melgar Aleman 52 16:00 
5 de mayo master VS 5 de mayo master especial v. capellini 16:00 
Tecos Marconi VS Atletico imss La florida 16:00 
Real doctores Laredo VS Amigos de la 27 Villa de las flores 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

cuadros con interesantes 
jugadas de peligro.

El Real Zamora logró 
colocar el 2-0 en el 
marcador al minuto 74 con 

disparo del jugador Juan 
Pablo Meneses, números 
que le darían la victoria 
al actual líder del torneo 
2024-2025, llegando a 

20 puntos cosechados, 
mientras que Petroleros 
se va al decimoprimer 
lugar con tan solo 4 puntos 
obtenidos en el torneo.

Por parte del conjunto 
de Plaza Patio anotarían los 
jugadores Ángel Ibarguen, 
Carlos Cobos y uno más de 
Alfredo Pérez, los cuales 
tuvieron mucho trabajo 
buscando los espacios 
necesarios para hacer daño en 
este compromiso de futbol.

Mientras que por la 
escuadra de Construcciones 
Vázquez, harían lo propio 
los elementos Edgar y Aarón 
Sánchez, este último con 
dos goles cosechados en el 
duelo, con este resultado, 
ambos equipos se fueron con 
un punto en la bolsa en esta 
jornada dentro del futbol 
rápido FlagFut.

obtener el apretado 
resultado de 3-2 en la actual 
jornada del torneo de futbol 
de la liga FlagFut de esta 
ciudad petrolera.

A pesar del resultado a 
favor de IPC, los Grillines 
tendrían un excelente 

partido generando peligro 
en todo momento ante la 
meta rival, pero sin contar 
con la puntería necesaria, 
mientras que en algunas 
jugadas más, sería la defensa 
quienes cortarían las 
mismas evitando la caída de 

su marco.
Miguel Torres fue el 

elemento que destacó al  
frente en el partido para el 
conjunto de IPC al anotar 
par de goles, mientras 
que el tanto restante sería 
cosechado por el jugador 
Carlos Ortiz, el conjunto de 
los Grillines conseguiría los 
goles del descuento con los 
jugadores Saúl León y Hever 
Mendoza para el 3-2 final en 
este compromiso.
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Lorena de la Garza sufrió 
agresiones de su expareja

Nicky Jam retira su 
apoyo a Donald Trump 

para las elecciones de EU

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Lorena de la Garza 
es una reconocida 
actriz que ahora 

en un encuentro con los 
medios de comunicación ha 
sorprendido al revelar que 
sufrió agresiones de su ex 
pareja.

Lorena se encontraba 
promocionando su nueva 
obra de teatro, donde 
aprovechó los micrófonos 
para hablar de la importancia 
de visibilizar la violencia que 
se vive y lo necesario que es la 
salud mental en la actualidad.

Lorena de la Garza habla 
sobre la violencia que vivió 
con su ex pareja

La actriz Lorena de 
la Garza se encuentra 
promocionando su nueva 
obra “la pequeña tienda de 
los horrores”, en dónde reveló 
cómo llegó a sufrir violencia 
por parte de su ex pareja.

“No viví un tema de 
violencia física, pero a 
lo mejor sí de violencia 
psicológica, en algún 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Con las elecciones 
presidenciales de 
Estados Unidos 

más cerca que nunca, la 
polarización en el país 
crece, y figuras públicas y 
celebridades comienzan 
a manifestar su postura 
a favor o en contra de los 
candidatos. 

Esta vez, la contienda 
enfrenta a Kamala Harris, 
representante del Partido 
Demócrata, contra el 
exmandatario Donald 
Trump, representante del 
Partido Republicano y 
quien busca nuevamente 
la presidencia. 

En este contexto, 
varias personalidades han 
declarado abiertamente 
su apoyo o rechazo hacia 
uno de los candidatos, 
y recientemente 
el reguetonero 
puertorriqueño Nicky 
Jam ha hecho un cambio 
en su postura.

Hasta hace poco, Nicky 
Jam había mostrado 
su apoyo a Trump, una 
postura que fue criticada 
ampliamente por el 
público e incluso por 
artistas del medio como 
la banda mexicana Maná, 
quienes decidieron cortar 
su colaboración con él.

Sin embargo, el 
intérprete de 'Hasta el 
amanecer' decidió retirar 
su apoyo hacia el ex 
mandatario republicano 
tras un comentario 
ofensivo hacia Puerto Rico 
por parte del comediante 
Tony Hinchcliffe, 
realizado en un mitin de 
Trump en Nueva York. 

Durante el evento, 
Hinchcliffe, en tono 
de broma, describió 
a Puerto Rico como 
una “isla flotante de 
basura”, lo cual desató 
una ola de indignación 
en la comunidad 

puertorriqueña y en la 
diáspora latina en general. 

La declaración no solo 
fue tomada como una ofensa 
directa, sino que también 
generó críticas hacia Trump 
por permitir comentarios de 
esa naturaleza en su campaña.

¿Qué dijo Nicky Jam?
En un reciente video 

publicado en sus redes 
sociales, Nicky Jam expresó 
su inconformidad y retiró 
públicamente su apoyo al 
candidato Donald Trump, 
tras los comentarios del 
comediante Tony Hinchcliffe 
sobre Puerto Rico. 

Visiblemente molesto, 
el reguetonero explicó las 
razones que inicialmente lo 
llevaron a respaldar a Trump 
y su decisión de retirarse de 
cualquier apoyo político tras 

las palabras ofensivas hacia 
su país de origen.

El cantante reveló que 
en un principio apoyó a 
Trump porque consideraba 
que era "la mejor opción" 
en términos económicos 
haciendo referencia a las 
oportunidades que podría 
ofrecer para los latinos e 
inmigrantes que viven en 
Estados Unidos.

“Mi gente, normalmente 
yo no soy una persona de 
contestar este tipo de cosas 
en las cámaras, en mis redes 
sociales me refiero, una 
entrevista así, me refiero. La 
razón por la cual yo apoyé a 
Donald Trump era porque yo 
pensé que era lo mejor para la 
economía de Estados Unidos 
donde viven muchos latinos, 
vivimos, me incluyo. Viven 

muchos inmigrantes que están 
sufriendo por la economía y él 
siendo negociante pensé que 
era el mejor movimiento”, 
comenzó.

Sin embargo, la situación 
cambió drásticamente 
tras los comentarios de 
Hinchcliffe en un mitin de 
Trump en Nueva York, en los 
que describió a Puerto Rico 
como una “isla flotante de 
basura”. 

Este comentario fue la 
gota que derramó el vaso 
para Nicky Jam, quien 
expresó que no podía seguir 
respaldando a un candidato 
que permitiera comentarios 
de esa naturaleza. 

“Nunca en mi vida pensé 
que un mes después iba a venir 
un comediante a criticar a 
mi país y hablar mal de mi 

país, y por ende, renuncio a 
cualquier apoyo a Donald 
Trump y me echo de un lado 
a cualquier situación política. 
Puerto Rico se respeta”, 
concluyó enfáticamente.

Su decisión podría 
resonar entre los votantes 
latinos e influir en aquellos 
que aún no han definido 
su postura de cara a las 
elecciones, destacando la 
importancia del respeto y la 
representación en la política 
estadounidense.

Mira sus declaraciones 
aquí:

¿Qué había dicho Nicky 
Jam en el pasado sobre 
Trump?

Nicky Jam, cuyo 
nombre real es Nick Rivera 
Caminero, había expresado 
apenas en septiembre pasado 

su respaldo a Trump en un 
evento en Las Vegas, donde 
el candidato republicano 
dejó en evidencia que no 
lo conocía al presentarlo 
como una mujer.

El referido apoyo de 
Nicky Jam generó críticas 
entre la comunidad latina. 
Incluso el grupo mexicano 
Maná removió de sus listas 
digitales una canción que 
grabó con el reguetonero 
en 2016 tras señalar 
públicamente que ellos “no 
colaboraban con racistas”.

Cabe señalar que 
Maná ha expresado 
públicamente su apoyo a la 
campaña deKamala Harris  
y este jueves por la noche 
tocarán en un evento de 
la candidata demócrata en 
Las Vegas.

este cambio de chip y 
se consideraba que solo 
teníamos el valor de estar en 
la cocina”.

Incluso asegura que 
esta obra puede crear una 
reflexión entre las mujeres 
para que dejen de aceptar la 
violencia.

“Yo creo que es un buen 
mensaje, es muy fuerte, de 
pronto hay unas escenas muy 
fuertes que son suavecitas, 
pero muchas mujeres se 
verán identificadas y ojalá 
que al verlo se espejeen y 
decir no más”.

Por último, Lorena de 
la Garza habla sobre la 
importancia de la salud 
mental, para también evitar 
que eso afecte al momento de 
relacionarnos.

“Ir a terapia es como ir 
al dentista, yo creo que la 
salud mental es de las cosas 
más importantes y de ver y 
checar todo el tiempo, no está 
mal, porque a veces permites 
cosas y no sabes por qué lo 
haces, cuando empiezas a 
escudriñar en tus terapias 
encuentras muchas cosas”.

momento lo he platicado y 
creo que de alguna maneara 
he dicho que la violencia no 
tiene género, tanto hombres 
como mujeres también lo 

hemos vivido”.
Así mismo, asegura que 

su personaje refleja muchas 
cosas que se viven en la 
actualidad: “Creo que este 

personaje muestra mucho lo 
que mujeres mucho lo que 
muchas mujeres viven en 
violencia tanto psicológica 
como física y estamos 

hablando de una obra que 
se escribió hace ya un buen 
tiempo atrás, donde no había 
tanta información, donde 
las mujeres no teníamos 
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Ésta es la historia de 'Tacara', la 
polémica canción de Gala Montes

Vocalista de Enjambre 
explota contra los 
corridos tumbados 

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Tras La Casa de los 
Famosos México, Gala 
Montes, en lugar de 

seguir su carrera actoral, está 
enfocada en su faceta musical, 
por eso ha presentado su 
más reciente sencillo en 
diferentes lugares, como un 
'Bici karaoke' de la Ciudad 
de México, aunque esto le ha 
traído críticas por parte de 
sus detractores.

Pero al parecer a la artista 
de 24 años los señalamientos 
negativos no la frenan, así lo 
demostró en una entrevista 
de radio reciente con el 
locutor Jessie Cervantes, 
donde también confesó la 
historia detrás de su tema.

¿Cuál es la historia de 
Tacara, canción de Gala 
Montes?

En la charla para la 
estación Exa FM, Jessie 
Cervantes le comentó a Gala: 
"A mí la letra me parece 
interesante; luego no se 
ponen a leer las letras, yo sí. 

AGENCIAS 
Ciudad de México     

Una nueva polémica 
ha nacido 
alrededor de 

los corridos tumbados. 
Desde hace poco más 
de un par de años, este 
género musical comenzó 
a sonar en todos lados, 
adueñándose del gusto de 
la gente dentro de México. 
Incluso, exponentes 
como Natanael Cano y 
Peso Pluma han logrado 
colocar temas en listas 
internacionales. Sin 
embargo, también ha 
generado un sinfín de 
críticas debido a la voz de 
algunos de los cantantes y 
a los temas que aborda. 

Vaya que los seguidores 
de los corridos tumbados 
se ofendieron cuando 
Luis Humberto Navejas, 
vocalista de la banda 
mexicana Enjambre, 
expresó su disgusto por 
esta corriente musical en 
una de sus presentaciones. 
Esto fue lo que pasó. 

Fue en redes sociales 
como TikTok y X en donde 
se comenzó a viralizar un 
video en el que se mostraba 
una presentación de 
la banda originaria de 
Zacatecas. Con más de 20 
años de carrera, Enjambre 
se ha convertido en una 
de las agrupaciones más 
respetadas de la escena 
nacional. 

Resulta ser que en 
dicho video, se puede 
escuchar al vocalista 
Luis Humberto Navejas 
haciendo una prueba 
de sonido, mientras se 
escuchaba una canción de 
Tito Double P, uno de los 
exponentes más sonados 
de los corridos tumbados. 
Al no poder escucharse, 
Luis Humberto lanzó:

"Quiten esa pinche 
música horrible, por favor", 
siendo respondido por una 
ovación de su público. 

Rápidamente, el video 
comenzó a hacerse viral y 

los seguidores de Tito Double 
P se mostraron más que 
enojados, lanzándose contra 
el músico de Enjambre, 
argumentando que nunca 
podrá ser como el cantante 
de corridos. 

"¿Quién es Luis 
Humberto y por qué no le 
está limpiando los tenis 
a Tito?", "Con ese video 
enjambre tiene 1 año más 
de fama", "Sólo se defienden 
con oyentes mensuales 
cuando hay mas cosas con 
las cuales argumentar cuál 
es mejor, aunque está claro 
que Luis Humberto es mejor 
compositor y cantante", "me 
gusta muchísimo enjambre, 

de hecho, es de mis bandas 
favoritas pero que mala 
onda que no respete el 
gusto musical de las demás 
personas y que sea tan 
despectivo...", "en su vida 
logrará lo que los de corridos 
ya lograron", fueron algunos 
de los comentarios. 

¿Quién es Luis Humberto 
Navejas?

Luis Humberto, es 
un cantante, compositor, 
intérprete, productor, 
guitarrista, profesor de 
educación preescolar, 
escritor, ilustrador y director 
de cine mexicano, vocalista 
y fundador del grupo 
Enjambre.

es Siria, porque cuando me 
pasó eso estaba cerca de la 
frontera con Siria".

"Creo que México está 
pasando por momentos muy 
difíciles, vivimos un país 
que está en guerra y hacemos 
como si no pasara nada. Ya 
he hecho de todo: protestado, 
bailado, ido a Palacio 
Nacional, subido tuits. Creo 
que la forma de generar 
realmente un cambio y 
unirme con más personas es 
haciendo música, haciendo 
arte", afirmó.

Cuando hizo la canción, 
tenía 23 y quería expresar 
que "es difícil ser mujer 
en México, encontrarte 
con tanta delincuencia 
independiente al machismo, 
que es cultural, pero se puede 
uno deconstruir".

"Quiero ver hasta dónde 
tiene alcance mi canción 
para hacer un reclamo tanto 
a la sociedad, a uno mismo 
y frenarlo de alguna forma, 
hablarle a las autoridades", 
añadió sobre el origen de 
Tacara.

Cuéntale al público de dónde 
viene esto".

La artista confesó que, al 
principio, pensó en Tacara 
como "una ranchera", aunque 
el resultado final fue un 
ritmo electrónico. 

Escribió la canción tras 
un suceso en Turquía: "Me 
fui a hacer un reality (La Isla) 
y me trataron muy mal, fue 
bastante pesado y sentía que 
vivía en un régimen porque 
no teníamos que comer en el 

realiy, literal veías un pan en 
el piso y te lo quitaban".

"Le doy gracias a la gente 
que me llevó ahí por la 
oportunidad, pero de todo 
se ofenden. Gracias por 
ponerme ahí, producción, 

pero me quitaban el plato del 
piso", recordó.

Durante su estancia en el 
país transcontinental, Gala 
reflexionó que "teníamos 
muchos parecidos con estos 
países musulmanes como lo 



En Martínez de la Torre 

El accidente se suscitó a la altura de la comunidad de La Pasadita 

Atropelladas por una camioneta 

Entregaba víveres a damnificados 
y lo sorprendió la muerte

Dañan patrulla  
de Policía con 

"bombas" molotov 
¡NR!

¡N o t a  R o j a!

www.noreste.net
Jueves 31.10.2024

REDACCIÓN NORESTE    
Martínez de la Torre, Veracruz        

Una patrulla de la 
Policía Municipal, 
de esta localidad 

fue dañada por sujetos 
desconocidos con bombas 
Molotov, es de mencionar 
que los uniformados se 
encontraban fuera del 
vehículo al momento 
del incidente puesto que 
vigilaban una vivienda 
dónde se registró una 
masacre. 

Los hechos se registraron 
en la calle Carolino Anaya 
esquina el callejón del 

REDACCIÓN NORESTE  
Carlos A. Carrillo, Veracruz                     

La angustiosa búsqueda 
de Gregg Calvo 
Morteo, quien había 

desaparecido hace casi seis 
días, ha llegado a su trágico 
desenlace. La mañana de 
este miércoles, a las 6:30  
a.m., se encontró su 
cuerpo en las aguas del rio 
Papaloapan en la colonia 
Paso Real municipio de 
Carlos A. Carrillo.

Familiares y amigos 
de Gregg habían 
estado en constante 
búsqueda, apoyándose 

REDACCIÓN NORESTE  
Soconusco, Veracruz                    

Dos mujeres de 
a pr ox i m a d a me nte 
55 años resultaron 

gravemente heridas al 
ser atropelladas la noche 
de este miércoles en el 
fraccionamiento Costa de 
Oro, en el municipio de Boca 
del Río. El incidente ocurrió 
cuando ambas intentaban 
cruzar una cebra peatonal 
sobre el Boulevard Manuel 
Ávila Camacho, a la altura de 
la calle Barracuda.

De acuerdo con testigos, el 
conductor de una camioneta 
Suzuki roja que se dirigía al 
norte no redujo su velocidad 
al acercarse a la intersección, 
por lo que no pudo frenar 
a tiempo y embistió a las 
mujeres. Las víctimas fueron 
lanzadas unos dos metros 
sobre el asfalto, quedando 
tendidas mientras varias 
personas se acercaron para 

mismo nombre, de la colonia 
Ejidal, de esta localidad 
provocando la movilización 
de elementos policíacos de 
los 3 órdenes de Gobierno.

La unidad afectada es 
una patrulla de la Policía 
Municipal preventiva del 
municipio de Martínez de 
la Torre marcada con el 
número económico PM038.

Ese de mencionar que la 
unidad estaba asignada a un 
servicio de vigilancia con 
dos elementos policíacos, 
los cuales al momento del 

ataque no se encontraban 
dentro del vehículo. 

La semana pasada 
en ese mismo lugar se 
registró el asesinato de 
cuatro personas por un 
comando armado, por lo 
que se cree que este ataque 
estaría relacionado con 
dicho crimen.

Peritos criminalistas, 
así como personal de 
la Fiscalía General del 
Estado integra una carpeta 
de investigación por estos 
hechos,

auxiliarlas y pedir ayuda al 
número de emergencias 911.

Minutos después, 
paramédicos de Bomberos 
Conurbados llegaron al lugar 
en dos ambulancias para 
estabilizar a las mujeres y 
trasladarlas a un hospital 
cercano, donde recibieron 
atención médica.

Por su parte, elementos 
de la Policía Municipal 
apoyaron en acordonar 
la zona para evitar otro 
accidente, mientras que el 
conductor de la camioneta 
fue retenido por un perito 
de tránsito para determinar 
su responsabilidad en el 
percance.

mutuamente en este difícil 
momento, mostrando 
que, en la adversidad, el 
acompañamiento y el amor 
son esenciales.

La comunidad se 
unió en redes sociales 
utilizando los hashtags 
#Ayudemosaencontrara
Gregg y #Enoraciónpor
Gregg, promoviendo la 
difusión de información 
que pudiera llevar a su 
localización.

Gregg Calvo Morteo  
cayó al río Papaloapan 
el pasado jueves 24 de 
octubre, cuando navegaba 
en una lancha a la 

altura de San Francisco 
Oyozontle, municipio de 
Cosamaloapan, ayudaba 
cómo lanchero en la entrega 
de víveres a personas de zonas 
afectadas tras la creciente 
del Río Papaloapan.

El dolor de la familia 
y amigos es palpable, y se 
preparan para darle un 
último adiós a Gregg.

"Estamos profundamente 
agradecidos por el apoyo de 
todos los que compartieron 
y brindaron ánimo a la 
familia durante esta terrible 
e irreparable pérdida", 
comentó un familiar, 
visiblemente conmovido.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un percance 
vehicular ocurrió 
ayer en la tarde en la 

avenida 20 de noviembre, 
colonia Tepeyac.

Un vehículo Fiat de color 
rojo intentó dar vuelta en 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una 
camioneta que 
perdió el control 

de la unidad terminó 
estrellándose con un poste 
de CFE y se desconoce si 
resultó herido puesto que 
abandonó el vehículo.

Este percance ocurrió 
sobre la calle Antonio 
Plaza, a la altura del 
callejón Quijote de la 
Mancha, de la colonia 
Azteca, de esta localidad.

En este sitio elementos 
de la dirección de tránsito 
municipal encontraron 
una camioneta marca 

REDACCIÓN NORESTE  
Amatlán de los Reyes, Veracruz  

Dos delincuentes 
fueron captados 
a través de una 

cámara de videovigilancia, 
tras robarse una 
motocicleta la cual se 
encontraba estacionada en 
un domicilio de la Colonia 
Centro perteneciente al 
municipio de Amatlán. 

Tras el robo el 
propietario de dicha 
unidad tuvo que alertar a 
las autoridades preventivas 
quienes solamente 
llegaron para tomar 
características de la unidad 
e indicarle al afectado 
que tendría que acudir 

Intenta dar 
vuelta en “U” 

y provoca 
accidente

Choca con un 
poste de CFE

Cámaras graban 
a robamotos

Menor de 16 años muere 
en accidente de tráiler 

Jueves 31.10.2024

REDACCIÓN NORESTE    
Victoria, Tamaulipas       

Un menor de 16 años 
perdió la vida tras 
el vuelco de un 

tráiler doble remolque 
en el kilómetro 107 de la 
carretera Nacional Victoria-
Monterrey.

El accidente ocurrió a dos 
kilómetros del municipio de 
Villagrán. El menor viajaba 
con sus padres en el vehículo.

Las autoridades han 
acudido al lugar para 
investigar las causas del 
accidente y brindar asistencia 
a los familiares del fallecido.

En carretera Nacional Victoria-Monterrey

"U" sin tomar precauciones 
y fue impactado por un 
lado por un Volkswagen de 
color arena.

No se reportan 
lesionados, pero sí daños 
materiales. Tránsito del 
Estado acudió al lugar para 
investigar y determinar 
responsabilidades.

Ford tipo Explorer, color gris, 
con placas de circulación 
YNZ965A del estado de 
Veracruz, en estado de 
abandono.

Por la información 
obtenida se pudo conocer  
que el vehículo 
aparentemente era manejado 
acceso de velocidad y eso 
provocó que su conductor 
perdiera el control y lo 
estaría contra el poste de 
concreto de la Comisión 
Federal de Electricidad. 

Es de mencionar que 
el vehículo terminó en el 
corralón de la Dirección  
de Tránsito Municipal, 
para los trámites 
correspondientes.

ante la Fiscalía Regional 
para denunciar el robo de la 
unidad ya que le preocupa 
que la vayan a utilizar en 
algún hecho delictivo.

A través de redes sociales 
se boletinaron las imágenes 
de la unidad y del presunto 
delincuente con la finalidad 
de que si alguna persona tiene 
información que pueda servir 
para dar con la ubicación 
de la motocicleta así como 
de quien se la llevó, favor 
de proporcionar los datos 
al número de emergencia 
debido a que se procederá 
ante la Fiscalía Regional 
para iniciar una denuncia 
por delito de robo en contra 
de quién o quiénes resulten 
responsables.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Un conductor de un 
automóvil Nissan 
blanco no respetó 

el disco de alto en el cruce 
de las calles Naranjo y 
Álamo, impactando a una 
motocicleta que llevaba a 
una pareja.

La pareja resultó 
lesionada debido a la 
magnitud del impacto. 
Paramédicos de Salud 
municipales acudieron 
rápidamente para brindar 
atención médica.

Los peritos de 
tránsito estatal también 
llegaron al lugar con 
una grúa para remolcar 
los vehículos hasta la 
Delegación de tránsito para 
investigar y determinar 
responsabilidades.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Un accidente 
ocurrió en la calle 
Naranjo, colonia 

Chapultepec, involucrando 
a una camioneta Kia y un 
automóvil Volkswagen tipo 
Bocho.

El conductor de 
la camioneta Kia no 
respetó el disco de alto 
y fue impactado por el 
Volkswagen, resultando 
en daños materiales. 
Afortunadamente, no hubo 
lesionados.

Los peritos de tránsito 
estatal y ajustadores de 
seguros llegaron al lugar 
para investigar y tramitar 
el pago de los daños.

Este incidente recuerda 
la importancia de respetar 
las señales de tránsito para 
evitar accidentes.

Jueves 31.10.2024

Choque en colonia Chapultepec 
causa daños materiales

No respeta el disco de alto 
y provoca accidente

Arrolla a motociclista 
y conductor se da a la 

fuga en Poza Rica
REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz     

Un motociclista de 
a pr ox i m a d a me nte 
50 años resultó 

gravemente herido tras 
ser atropellado por una 
camioneta negra en la colonia 
México.

El accidente ocurrió 
en el cruce de las calles 
Querétaro y Nuevo León, 
dejando al motociclista con 
una fractura expuesta en el 
tobillo derecho. El conductor 
de la camioneta se dio a la 
fuga, pero dejó atrás una placa 
de circulación que podría 
ayudar a las autoridades a 
identificarlo.

Vecinos acudieron 
rápidamente para auxiliar 
al herido y reportaron el 
incidente a las autoridades. 
La Policía Municipal y 
paramédicos de "Tus manos 
salvan vidas" llegaron al lugar 
para brindar atención médica 
y coordinar el traslado del 
lesionado a una clínica 
cercana.

La familia del motociclista 

espera que se esclarezca la 
identidad y paradero del 
conductor responsable para 

que responda por los daños y 
gastos médicos.

Este incidente recuerda 

la importancia de la 
responsabilidad y respeto por 
la vida en la vía pública.
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Daños materiales, el único saldo 

Fueron vinculados a proceso 
como probables responsables 

del delito contra la salud

REDACCIÓN NORESTE  
Misantla, Veracruz 

La Unidad 
Especializada en 
Combate al Secuestro, 

a través del Departamento 
de Negociación, impartió 
una plática preventiva 
relacionada al Engaño 
Telefónico y Extorsión, en 
su modalidad de Sexting, 
Grooming y Morphing a 
820 asistentes, entre los 
cuales se encontraban 
padres de familia y alumnos 
de la Escuela Secundaria 
Técnica Industrial No. 
62, perteneciente a este 
municipio. 

El objetivo de la 
plática fue concientizar 
a los participantes sobre 
la importancia del uso 
adecuado de la telefonía y 
redes sociales, a fin de evitar 
conductas que atenten 
contra la libertad, deterioro 
emocional y patrimonial de 
las familias.

Con estas acciones la 
Fiscalía General del Estado 
reitera su compromiso 
de continuar trabajando 
a favor de la sociedad 
veracruzana.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una 
camioneta que invadió 
carril de circulación 

al cruzar el puente principal 
de esta localidad chocó con 
un automóvil de frente 
provocándole elevados daños 
materiales, es de mencionar 
que a pesar de lo aparatoso 
no hubo lesionados.

Este percance ocurrió 
la noche de este miércoles 
justo a la mitad del puente 
Tuxpan, provocando que 
la circulación en ambos 
sentidos se viera afectada por 
varios minutos.

Las unidades que 
participaron en el percance 
son, un automóvil tipo 
Vagoneta, color azul, 
modelo 1996, con placas 
de circulación YGW876B 
del estado de Veracruz, 
conducido por Artemio N., 
con domicilio en la ciudad 
de Tuxpan.

Así como una camioneta 
marca Nissan tipo Frontier, 
color blanco con placas 
de circulación XG3551A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Isaac N., con 
domicilio en el municipio de 
Tihuatlán.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
quién conducía la camioneta 
resultó como responsable del 
descanso puesto que invadió 
carnes de circulación y se 
estrelló de frente donde el 
automóvil. 

Elementos de la 
Marina, así como de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz   

La Fiscalía Regional 
Córdoba obtuvo 
vinculación a 

proceso en contra 
de Saúl Alonso “N” 
y Dustin Arturo 
“N”, como probables 
responsables del delito 
contra la salud.

Hechos ocurridos 
el 26 de octubre de año 

Imparte UECS plática 
relacionada al engaño telefónico 

y extorsión a estudiantes

Invade carril y choca 

Traían 
"hierba 

mala" en 
dos bolsas

Policía Municipal, y de la 
Guardia Nacional División 

Carreteras tomaron 
conocimiento y destacaron 

que a pesar de los fuertes del 
impacto no hubo lesionados.

en curso en la colonia 
Miguel Alemán Valdés, 
de este municipio, cuando 
fueron sorprendidos en 
presunta posesión de dos 
bolsas transparentes que 
contenían hierba verde 
seca con características 
similares a las de la droga 
conocida como marihuana

El juez ratificó la 
medida cautelar de firma 
periódica mensual, dentro 
del proceso penal 736/2024


